
Дарья СуДарева �

Имя писателя, критика и ли-
тературоведа Павла Басинского 
людям читающим хорошо зна-
комо. Но в первую очередь о Ба-
синском говорят как о лучшем 
биографе Льва Толстого. 

Автор трилогии о жизни 
великого писателя побывал в 
Ульяновске, где встретился с чи-
тателями и рассказал о причи-
нах, побудивших его написать о 
Толстом, о своих литературных 
предпочтениях и о Годе литера-
туры в целом. 

«Я учился на отделении ино-
странных языков Саратовского 
университета, затем окончил 
Ленинградский литературный 

институт, и в дипломе у меня на-
писано «Литературный работ-
ник». Так вот я - литературный 
работник», - скромно характери-
зует себя Басинский.           

Почему Толстой
«Лев Толстой: бегство из 

рая», «Святой против Льва. Ио-
анн Кронштадтский и Лев Тол-
стой: История одной вражды» и 
«Лев в тени Льва» - это полная 
реконструкция событий вековой 
давности, составленная на осно-
ве документальных материалов 
самого Толстого и его родствен-
ников, друзей и коллег. Это не в 
точном смысле биография. Это 
свой взгляд, многолетнее ис-
следование глубокой и неорди-

нарной личности. «Получилась 
трилогия о Толстом, хотя она и 
не задумывалась как трилогия, 
- рассказывает критик. - Первая 
книга возникла, как ни стран-
но, из одной картинки.  Я, как 
член жюри литературной пре-
мии «Ясная Поляна», часто там 
бываю. Меня всегда волновало 
это место, складывалось ощу-
щение, что я попадаю в другой 
мир. Кроме того, меня всегда 
волновал момент: почему в 82 
года Толстой ушел из Ясной По-
ляны, даже не просто ушел, а 
убежал? Читая дневники оче-
видцев, я обратил внимание 
на одну деталь - Толстой за-
блудился в собствен-
ном саду ночью. 
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ФАС планирует отказаться от регули-
рования оптовых цен на газ 
Президентская	комиссия	по	ТЭку	до	конца	года	
рассмотрит	вопрос	об	отказе	от	регулирования	
оптовых	цен	на	газ,	сообщил	заместитель	главы	
ФАС	Анатолий	Голомолзин	на	конференции	по	
антимонопольному	регулированию	в	ЕАЭС.

Hyundai подняла цены на самую 
популярную модель в России 
Hyundai	Solaris	подорожал	на	пике	своей	популяр-
ности	в	россии.	В	среднем	цены	на	модель	выросли	
на	13	тыс.	рублей.	Изменения	коснулись	не	базовых	
версий,	а	менее	бюджетных	вариантов	автомобиля.

АВИА

«Трансаэро» отменила 
76 рейсов на пятницу 
Авиакомпания	«Трансаэро»	
отменяет	76	рейсов	на	16	
октября.	Список	опубликован	
на	сайте	«Аэрофлота».	
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Комплекс бортового 
оборудования, 

разработанный в 
Ульяновске для  

Ми-171А2, получил премию 
«Авиастроитель года». 

Кирилл ШевченКо  �

Наша газета уже сообщала об успехе 
Ульяновского конструкторского бюро приборо-
строения в самом престижном авиапромышлен-
ном конкурсе страны. За подробностями мы обра-
тились в само УКБП.

Церемония награждения победителей и лауреа-
тов конкурса «Авиастроитель года-2014» состоя-
лась пятого октября в Москве в Центре междуна-
родной торговли. 

Конкурс, основная цель которого - развитие 
системы общественного стимулирования коллек-
тивов корпораций, предприятий авиационной про-
мышленности, добившихся высоких результатов в 
области авиастроения и внесших вклад в развитие 
отрасли, проводится с 2008 года. 

ЭкономИкА
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21 января 2015 года: завод еще только начинает  строиться

ЦИФрА

до 250 вертолетов 
будут собирать предприятия к 2020 году, что, учиты-
вая стоимость кбо-17 (в полной комплектации -  
около 90 миллионов рублей), заметно увеличит 
«капитализацию» укбп.

АВТо
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ПАвел БАСинСкий: 
Необходимость культуры нужно доказывать

СВободноЕ	ВрЕмя

в городе атомщиков продолжается 
строительство центра медицинской 
радиологии.

анДрей КорчаГин �

На днях в медицинское учреждение феде-
рального значения, которое откроет свои двери 
в 2018 году, завезли оборудование для протон-
ного отделения.

Федеральный высокотехнологичный центр 
медицинской радиологии строится на террито-
рии НИИАРа. Совместными усилиями прави-
тельства Ульяновской области, Госкорпорации 
«Росатом», ФМБА России и ОАО «ГНЦ НИИАР»  
ведется активная работа по формированию 
ядерно-инновационного кластера.

Оборудование для протонного отделения 
прибыло в Димитровград из Санкт-Петербурга.  
27 сентября протонник покинул Северную столи-
цу России и через Ладогу прибыл в реч-
ной порт Тольятти. 

Протонник  
для Димитровграда
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Грипп в регионе  
не зарегистрирован

В Ульяновской области проводится 
прививочная кампания. Иммунизация 
продолжится до 1 ноября. Прививку от 
гриппа сделал и министр здравоохране-
ния Ульяновской области Павел Дегтярь, 
отметив, что в регион завезено 82 тысячи 
доз вакцины для детей и 224 тысячи доз 
для взрослых.

По данным еженедельного мониторин-
га зарегистрировано 8103 случая ОРВИ, 
что ниже заболеваемости ОРВИ по срав-
нению с предыдущей неделей на 1,5%, 
выше эпидемического порога на 19,5%. 
Среди детей выявлено 5903 случая ОРВИ. 
Грипп в регионе не зарегистрирован.

УАЗ взял под 
контроль работу  
всех перевозчиков 

Ульяновский автомобильный завод 
внедрил в эксплуатацию автоматизиро-
ванную систему отгрузки автомобилей.

Основой электронной платформы яв-
ляется алгоритм, который позволяет без 
участия специалистов, автоматизирова-
но, распределить заявки между перевоз-
чиками автомобилей для последующей 
отгрузки со склада конечным потребите-
лям. Ключевые преимущества системы 
- исключение человеческого фактора и 
упрощение учета и контроля над цепочка-
ми поставок. 

По словам заместителя генерального 
директора - директора по производству 
ПАО УАЗ Алексея Матасова, внедрение 
системы KB Pro направлено на улучше-
ние организации производственного про-
цесса в строгом соответствии с необходи-
мыми заказчикам объемами продукции.  

Кабмин намерен 
проиндексировать 
пенсии в 2016 году 
на 12% 

Социальный блок правительства на-
мерен проиндексировать пенсии в 2016 
году на 12 процентов, заявила журнали-
стам вице-премьер Ольга Голодец. По ее 

словам, при необходимости проводить 
повторную индексацию пенсионных вы-
плат по итогам первого полугодия 2016 
год Кабмин примет поправки к федераль-
ному бюджету. 

Голодец заметила, что все ожидают 
индексации в полном объеме, а в «Единой 
России» возлагают «серьезные надежды 
на работу в первом полугодии, что все 
планы по импортозамещению, по подъему 
экономики осуществятся, и мы тогда смо-
жем проиндексировать в полном объеме 
пенсии». Голодец добавила, что 12 про-
центов - «это наше пожелание».

Вице-премьер сказала о том, что Каб-
мин примет поправки к бюджету на 2016 
год при необходимости проводить по-
вторную индексацию пенсий по итогам 
первого полугодия будущего года.

«Квартал» прирастает 
резидентами

В Креативном пространстве «Квар-
тал» появился новый резидент - кожевен-
ная мастерская Handsel. В день открытия 
ее основатели Кирилл Чернов и Иван 
Лужков провели небольшую экскурсию 
по своей мастерской, показали, как они 
работают, чтобы люди увидели, что это 
действительно ручная работа, поняли, 
сколько времени она занимает и какой 
это кропотливый и сложный труд. «Ведь 
мы стараемся сделать для наших друзей  
красивые и качественные вещи - произ-
ведения прикладного искусства из нату-
ральной кожи», - признался Кирилл. 

Новые резиденты провели мастер-
класс по оформлению изделий от ма-
стерской, а также провели конкурс 
«Мисс Шкура», чтобы выявить кожу-
фаворит для своих будущих рукотвор-
ных вещиц.

В Екатеринбург - 
за два часа полёта

Рейс по маршруту «Ульяновск - Ека-
теринбург» восстановят в Ульяновске 
спустя почти два года. Авиасообщение 
между городами возобновится с 28 октя-
бря, сообщили в пресс-службе министер-
ства строительства, транспорта и ЖКК.

«Вылет будет осуществляться из аэ-
ропорта имени Н.М. Карамзина два раза 
в неделю - по средам и воскресеньям, из 
Екатеринбурга - по средам и субботам», - 
отметили в пресс- службе.

Рейсы будет выполнять авиакомпания 
«РусЛайн» на самолетах Bombardier CRJ-
200 вместимостью 50 пассажиров. Длитель-
ность полета составит около двух часов, по 
предварительной информации, билеты бу-
дут стоить от пять тысяч рублей.

В рамках инфотура «Красный маршрут» Ульяновск посетили главные 
менеджеры и директоры 10 ведущих туристических компаний КНР по 
российскому направлению.

В Ульяновской области за последние 10 лет количество семей, в кото-
рых воспитывается трое и больше детей, увеличилось на 50%.

Ульяновская модель Екатерина Михайлова появится в журнале Fashion 
Collection. Воспитанница театра-моды «Совершенство» в столице при-
няла участие в фотосессии, снимок из которой будет опубликован в но-
ябрьском номере модного журнала.

В области продолжается 
формирование фондов овощей  
и зерна.

Андрей КОрЧАГИн �

Ситуация со сбором зерновых культур, 
гречихи, подсолнечника, сахарной свеклы, 
картофеля, овощей стала темой для обсуж-
дения на совещании, посвященном продо-
вольственной безопасности региона, кото-
рое губернатор Сергей Морозов провел в 
среду, 14 октября. 

- В Ульяновской области наблюдается 
стабильная ситуация на агропромышленном 
рынке, - отметил Сергей Морозов. - Радует, 

что мы существенно нарастили производ-
ство овощей открытого грунта. Благодаря 
точечно оказанной поддержке в сельхоз-
предприятиях и КФХ были увеличены пло-
щади посадки овощей и картофеля.

По словам министра сельского, лесного 
хозяйства и природных ресурсов Алексан-
дра Чепухина, хозяйства области в полном 
объеме обеспечены зерном.

- Высокий урожай подсолнечника и са-
харной свеклы, с учетом установившихся на 
рынке цен, позволит предприятиям покрыть 
убытки, понесенные из-за засухи, - заявил Че-
пухин. - Несмотря на трудности, связанные с 
неблагоприятными погодными условиями и 
сложной экономической ситуацией, сельхоз-
предприятия нашего региона в этом 
году добились хороших результатов.

Цель - ценовая стабильность 
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Губернатор Сергей Морозов 
провел вчера встречу с активом 
регионального отделения 
Общероссийского народного 
фронта.

ИсКАндер МУдАрИсОВ �

Руководитель региона поблагодарил 
«фронтовиков» за плодотворную работу, не-
равнодушную позицию, желание помогать и 
выявлять негативные моменты.

- Спасибо каждому из вас за то, что не 
стесняетесь говорить нам правду, порой 
жесткую и не всегда лицеприятную для чи-
новничьего аппарата, - подчеркнул Сергей 
Морозов. - Каждый раз внимательно изучаю 
озвученные вами проблемы, по каждому 
приведенному активистами факту прово-
дятся серьезные проверки, дается оценка.

Губернатор особо отметил работу ОНФ 
по направлениям, касающимся исполнения 
майских указов Президента России Влади-
мира Путина. По словам главы области, наш 
регион, несмотря на сложности в социально-
экономическом развитии  государства и не-
ритмичной работы целого ряда отраслей, 
выполняет заложенные в президентских 
указах задачи.

Посыл подписанных руководителем 
страны указов известен - поставленные цели 

пересматриваться не будут. Исходя из этого, 
в Ульяновской области в целом решаются 
показатели, касающиеся социальной, демо-
графической, образовательной  политики, 
совершенствования здравоохранения, реа-
лизации доступности жилья и повышения 
качества услуг ЖКХ. 

В частности, Сергей Морозов проин-
формировал активистов ОНФ о планируе-
мом в текущем году вводе жилья в объеме 
920 тысяч квадратных метров. По предвари-
тельным итогам первых трех кварталов года 
регион уже получил около 580 тысяч жилых 
«квадратов». Отметим, что десять лет назад 
годовая цифра была на уровне 100 тысяч 
квадратных метров.

Члены регионального отделения Общена-
ционального фронта довели до главы региона 
сведения о проведенных проверках. Приводи-
лись конкретные факты по выявленным нару-
шениям в сфере строительства дошкольных 
учреждений, физкультурно-оздоровительных 
комплексов, газификации, оздоровительного 
отдыха детей, реализации программы по пере-
селению из аварийного жилья.

- Ваша справедливая критика помогает 
властям в решении проблем, - подвел итоги 
встречи Сергей Морозов. - По фактам при-
нимаются меры наказания к виновникам, в 
том числе и кадровые решения по конкрет-
ным чиновникам, всем это хорошо известно. 
Цель у нас  с активистами ОНФ одна - сде-
лать жизнь в Ульяновской области интерес-
ной, яркой и богатой.

Единые цели и задачи
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ПОДрОБНОсти

С начала года прирост пассажиропотока аэропорта «Ульяновск-
Центральный» превысил 117%. Наибольшей популярностью пользует-
ся московское направление, занимающее 87% перевозок аэропорта: 
в столицу в этом году улетели более 115 тыс. пассажиров.

К хоккейному чемпионату мира в Ульяновской области подготовили 
350 волонтеров. Большинство из набранных в корпус людей владеют 
английским языком.

Свадьба Николая и Оксаны Сыромятниковых стала для Засвияжско-
го ЗАгСа 1000-м зарегистрированным браком. К сведению: ЗАгС по 
Ульяновской области сообщает, что теперь торжественная регистрация 
барка проводится и в воскресенье. Музыкальное сопровождение и 
банкетный зал - в подарок.

В общей сложности в регионы 
направят 621 млн руб.

еВА неВсКАя �

Премьер-министр Дмитрий Медведев подписал рас-
поряжение о распределении субсидий между регионами 
страны на поддержку социально ориентированных неком-
мерческих организаций.

Как говорится в тексте документа, Ульяновская область 
получит в 2015 году 6, 9687 млн руб. на софинансирование 
мероприятий по поддержке социально ориентированных 
некоммерческих организаций в рамках госпрограммы «Ре-

гиональная политика, развитие гражданского общества в 
Ульяновской области на 2014 - 2020 годы».

Заявки на участие в конкурсном отборе представили  
74 субъекта Федерации. Победители и размеры предостав-
ляемых им субсидий определяются образованным Ми-
нэкономразвития России Координационным советом по 
государственной поддержке СОНО на основании резуль-
татов работы конкурсной комиссии.

В общей сложности между 55-ю субъектами Федера-
ции распределено более 620 млн рублей. Самые большие 
суммы - почти 21,5 млн руб. и 21 млн руб. - направлены в 
Санкт-Петербург и Красноярский край соответственно.

Что касается наших соседей, то Пензенская область по-
лучит 10,9 млн руб., Тамбовская - 10 млн руб. и Самарская 
- 16,6 млн руб.

В Ишеевку за напитками
В субботу, 17 октября, очередная сельхозярмарка состо-

ится в рабочем поселке Ишеевка. Она пройдет под брендом 
«День напитков». Губернатор Сергей Морозов распорядил-
ся выделить дополнительный пассажирский транспорт для 
доставки жителей областного центра к месту проведения 
мероприятия.

Министерство строительства, ЖКК и транспорта 
Ульяновской области организует такие рейсы от останов-
ки «Магазин «Симбирка» на перекрестке проспекта Нари-
манова и улицы Юности до Ишеевской ЦРБ. Расписание 
предусматривает время отправления от остановки «Сим-
бирка»: 7.00, 8.00, 9.00, 10.00, 11.00. Время отправления от 
Ишеевской ЦРБ: 7.30, 8.30, 9.30, 10.30, 11.30.

ИсКАндер МУдАрИсОВ �

Вопросы проведения 
капитального ремонта мно-
гоквартирных домов через 
систему специальных сче-
тов обсуждались на заседа-
нии профильного комитета 
областного парламента в 
среду, 14 октября.

Тема капремонта во-
шла в активный обиход 
собственников жилья с 
момента, когда началось 
формирование средств 
для проведения этих са-
мых работ. Как известно, 
граждане теперь несут 
бремя ответственности за 
ремонт своего общедомо-
вого имущества. Обязан-
ность по уплате взносов 
на капитальный ремонт у 
собственников помеще-
ний возникла с 1 декабря 
прошлого года. При этом 
накапливать деньги для 
проведения капремонта 
российское законодатель-
ство предлагает несколь-
кими способами, выбрать 
который должны сами вла-
дельцы недвижимости. 

Первый и самый распро-
страненный как в стране, 
так и в нашем регионе спо-
соб - это накопление на сче-
те регионального оператора 
(в Ульяновской области 
такой структурой является 
Фонд модернизации ЖКК). 
В этом случае накапливае-
мыми средствами граждан 
распоряжается сам регопе-
ратор. Также ему поручает-
ся проведение ремонтных 
работ, взыскание задолжен-
ности у неплательщиков и 
выставление счетов (кви-
танций) на оплату строки 
«капитальный ремонт». 
При этом все затраты по 
оплате услуг организациям, 
занимающимся начислени-
ем, сбором и перечислени-
ем платежей, несет также 
региональный оператор. 
Словом, Фонд модерни-
зации становится неким 
госучреждением, который 
несет социальную нагрузку 
и минимизирует возникаю-
щие сложности и опасности 

с проведением капремонта у 
собственников. 

Однако у подобного ва-
рианта накопления средств 
имеются и свои недостат-
ки. Главный минус - день-
ги жильцов конкретного 
дома аккумулируются в 
общем котле, из которого 
они могут быть распреде-
лены на капремонт других 
домов. 

Более того, если сейчас 
жильцы всех домов - и раз-
валивающихся с вековой 
историей, и относительно 
новых построек 15-летней 
давности - оплачивают 
взносы за капремонт в 
общий котел по единому 
тарифу, то со следующего 
года будет применяться 
дифференцированный та-
риф в зависимости от типа 
дома (подробно об этом - 
«Ульяновская правда» от 
09.10.2015 г.). Подход в це-
лом справедлив: чем строе-
ние требует больше затрат, 
тем выше и плата.

Второй способ нако-
пления средств для кап-
ремонта своего общедо-
мового имущества не так 
популярен, как первый, 
- это открытие так назы-
ваемых специальных сче-
тов. Причем владельцем 
(держателем) спецсчета 
по решению собственни-
ков может быть опять же 
рег-оператор, само ТСЖ 
(ЖК) или управляющая 
компания, обслуживаю-
щая дом. Но в данном слу-
чае всеми накопленными 
средствами распоряжают-
ся сами владельцы жилья, 
они же организуют про-
ведение ремонтных работ, 
несут на себе все затраты 
по сбору взносов и взыска-
нию задолженности. При 
этом собранные деньги 
могут быть израсходованы 
на капремонт только в сво-
ем жилье, «чужие» дома в 
индивидуальный котел на 
спецсчете не претендуют. 
Также сами собственни-
ки принимают ре-
шение о размере 
взноса. 

стр.   9

Спецподход 
к спецсчёту

Ульяновская область получит  
почти 7 млн руб. на поддержку НКО

В регионе пройдет форум  
по вопросам инвестиций  
в агропромышленный сектор 
экономики.

ОлеГ дОлГОВ �

Форум, посвященный инвестициям в агропромышлен-
ный сектор экономики на примере инновационного про-
екта от ведущего международного девелопера - компании 
«Дега Групп», пройдет 29 октября. 

Мероприятие, организованное при поддержки прави-
тельства и Корпорации развития Ульяновской области,  
посетят губернатор Сергей Морозов, министр сельско-
го хозяйства региона Александр Чепухин, генеральный 
директор Корпорации развития Ульяновской области  
Сергей Васин, генеральный директор ООО «Парк Улья-

новск» Сергей Каушнян, представители сетевого ритейла, 
союзов промышленников, крупных фермеров Приволж-
ского федерального округа, операторов мясной и молочной 
промышленности России, Восточной и Западной Европы, 
инвестиционных фондов и банков. 

Среди тем, которые обсудят участники, - интегрирован-
ные агропарки, а также  новые пути развития для произво-
дителей, инвесторов, поставщиков и ритейлеров в россий-
ском агробизнесе.

Более ста представителей сельскохозяйственной 
отрасли обсудят актуальные вопросы агропромыш-
ленного комплекса Ульяновской области, развитые 
сегменты и нуждающиеся в развитии, востребованные на-
правления сельского хозяйства, новый подход к его ста-
новлению и ведению агроиндустрии на примере Агропарка  
«Дега-Ульяновск», партнерство агрохолдингов и государ-
ства, альтернативные источники финансирования сель-
скохозяйственного сектора экономики, субсидирование  
со стороны государства, инфраструктуру в аграрной  
отрасли и пр.

Обсудим актуальные вопросы АПК 

Президент России Владимир Пу-
тин подписал указ, регулирующий 
порядок получения рядом госчинов-
ников, военными и сотрудниками 
таможни почетных и специальных 
званий, наград и иных знаков отличия 

иностранных государств, международ-
ных организаций, политических пар-
тий, иных общественных объединений 
и других организаций. Документ опу-
бликован на официальном интернет-
портале правовой информации.

Получение иностранных наград 
будет регулироваться главой госу-
дарства в том случае, если они пред-
назначаются для лиц, замещающих 
госдолжности, назначение на которые 
проводит Президент РФ, а также для 
военнослужащих и сотрудников та-
моженных органов.

Положение предписывает чинов-
никам в трехдневный срок передать 
своему руководителю ходатайство о 
принятии иностранной награды, ко-
торое будет передано президенту в те-
чение месяца. В случае отказа чинов-
ника от награды ему все равно следует 
уведомить об этом главу государства 
по той же схеме, пишет «Росбалт».

Президентский указ также со-
держит рекомендации утвердить 
аналогичные требования в Совете 
Федерации, Госдуме, высших судах, 
Центризбиркоме. В течение трех ме-
сяцев утвердить документ надлежит 
правительству, Администрации пре-
зидента, федеральным органам ис-
полнительной власти, а также Генпро-
куратуре и Следственному комитету.

Путин запретил чиновникам  
получать иностранные награды 
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В Ульяновской 
области 
исполнение 
майских указов 
Президента 
РФ идет 
опережающими 
темпами.

Андрей КОрЧАГИн �

Согласно поручению Вла-
димира Путина, очереди в 
детские сады для детей от 3 до 
7 лет должны быть ликвиди-
рованы к 2016 году. В нашем 
регионе эта задача выполнена 
уже на 99,6%.

Очередное дошкольное 
учреждение было открыто в 
регионе 14 октября в селе Са-
бакаево Мелекесского района. 
После капитального ремонта 
начал свою работу детский сад 
«Рябинушка». 

На устранение аварий-
ности здания было выделено 
более 22 миллионов рублей из 
федерального и муниципаль-
ного бюджетов. На эти сред-
ства выполнен капитальный 
ремонт отопительной систе-
мы, частично - канализации 
и электрооборудования. Так-
же завершено строительство 
крыши из профнастила и за-
менены окна, приобретено 
необходимое технологическое 
оборудование, мебель и малые 
архитектурные формы.

- Все помещения сделаны 
в соответствии с санитарными 
и противопожарными норма-
ми, - рассказала заведующая 
детским садом «Рябинушка» 
Татьяна Орлова. - Заменено 
оборудование в пищеблоке и 
прачечной, закуплены игры 
и дидактический материал, 
новая мебель. Кроме того, мы 
оборудовали сенсорную ком-
нату и методический кабинет. 
Теперь у нас условия совре-

менные, стало больше возмож-
ностей для развития ребят.

Кстати, сертификат на при-
обретение оборудования для 
сенсорной комнаты на сумму 
410 тысяч рублей руководству 
«Рябинушки» подарил губер-
натор Сергей Морозов. Глава 
региона на церемонии откры-
тия лично вручил десять путе-
вок будущим воспитанникам 
детского сада.

- Важно не стены покра-
сить, не заменить окна и обо-
рудование, а то, что в этом дет-
ском саду будут применяться 
новые технологии в обучении, 
- подчеркнул Сергей Моро-
зов. - Чтобы мальчишки и дев-
чонки уже с самого раннего 
возраста могли определиться 
с тем, какую профессию они 
хотят выбрать. Чтобы они с 
самого юного возраста могли 
изучать иностранные языки и 
информационные технологии.

- С появлением этого до-
школьного учреждения ме-
стами в детских садах будут 
обеспечены 99,6% жителей 
Ульяновской области в воз-
расте от 3 до 7 лет, - пояснила 
директор департамента обще-
го образования министерства 
образования и науки региона 
Ольга Касимова. - До конца 
этого года должны завершить-
ся работы еще на 12 подобных 
дошкольных объектах. Таким 

образом, задачу, поставленную 
Президентом РФ Владими-
ром Путиным по ликвидации 
очередей в детские сады для 
детей от 3 до 7 лет, наш регион 
выполнит на 100 процентов.

Об этом же Сергей Мо-
розов заявил на совещании с 
главами муниципальных об-
разований. В мероприятии, 
на котором обсуждалось ис-
полнение в регионе майских 
указов Президента РФ, также 
приняли участие региональ-
ный координатор партийно-
го проекта «Единой России» 
«Детские сады - детям», за-
меститель председателя Зако-
нодательного собрания Алсу 
Балакишиева, заместитель 
председателя ЗСО Игорь Ти-
хонов, представители педаго-
гического сообщества и роди-
тельской общественности.

- Все последние годы мы 
планомерно идем к достиже-
нию этой цели, - сказал губер-
натор. - Совместными усилия-
ми мы смогли за 9 лет создать 
около 15 тысяч новых мест 
для дошкольников.

Так, например, в 2014 году 
в регионе было создано 2810 
новых дошкольных мест. 
Ульяновская область вошла в 

число получателей федераль-
ных субсидий на развитие 
дошкольного образования -  
в 2015 году наш регион получил 
почти 270 миллионов рублей.

- Безусловно, хочу от-
метить участие в этой рабо-
те партии «Единая Россия», 
чей проект «Детские сады 
- детям» помог нам привлечь 
столь колоссальные средства 
на модернизацию дошколь-
ного образования, - отметил  
Сергей Морозов.

На совещании была рас-
смотрена задача по обеспече-
нию в регионе местами в дет-
ских садах другой возрастной 
категории - детей от 1,5 до 3 
лет. Согласно поручению пре-
зидента, именно эта задача 
должна быть решена до 2018 
года. На сегодняшний день 
средний показатель охвата де-
тей данной группы по области 
составляет 49 процентов.

- Как видите, проблема 
есть, - отметил, обращаясь к 
участникам совещания, гу-
бернатор. - И сама собой она 
не исчезнет. С каждым годом 
у нас растет рождаемость, по-
является все больше и больше 
малышей. И наша задача - с 
самых ранних лет обеспечить 
их образованием. 

власть

Переходим к решению задачи  
«от 1,5 до 3»

На церемонии открытия детского сада «Рябинушка» в селе 
Сабакаево Сергей Морозов лично вручил десять путевок его 
будущим воспитанникам 

Как 
сформировать 
активное 
гражданское 
общество?
Об этом и не только говори-
ли на ежеквартальной сес-
сии Совета при губернаторе 
по развитию гражданского 
общества и правам 
человека, которая прошла 
15 октября в УлГТУ.

дАрья СудАревА �

Основной темой пленарного за-
седания стал вопрос о создании ком-
фортных условий для проживания 
граждан. 

Главными участниками заседа-
ния стали губернатор Ульяновской 
области Сергей Морозов, председа-
тель Общественной палаты Тамара 
Девяткина, председатель Коорди-
национного совета собственников в 
жилищном и коммунальном хозяй-
стве Александр Потапов и предсе-
датель экологической палаты Алек-
сандр Брагин. 

Идея создания Совета при гу-
бернаторе по развитию граждан-
ского общества и правам человека  
принадлежит Сергею Морозову. 
Организационный комитет первой 
сессии состоялся 23 апреля и про-
шел под лозунгом «За доступную и 
качественную медицину». 

Своей важнейшей задачей Совет 
считает консолидацию всех предста-
вителей общественности. «Одним 
из приоритетных направлений дис-
куссии стал поиск методов вовле-
чения максимального количества 
активных неравнодушных граждан в 
реализацию региональной програм-
мы «Пятилетка благоустройства», 
которая позволит каждому ульянов-
цу проявить себя, навести порядок в 
общественных местах, скверах, пар-
ках», - отметила председатель Обще-
ственной палаты региона Тамара 
Девяткина.

По словам губернатора, следую-
щим шагом будет формирование 
глобального проекта «Профессио-
нальный гражданин» путем созда-
ния комфортной институциональ-
ной среды, создания правовой базы, 
системы преференций и льгот, а 
также создания позитивного образа, 
имиджа общественных некоммерче-
ских организаций. 

«Я предлагаю по-новому органи-
зовать работу нашего Совета. Расши-
рить его цели, превратив его не только 
в основную тематическую дискусси-
онную площадку, но и в постоянно 
действующую систему мониторинга 
состояния развития некоммерческо-
го сектора в Ульяновской области 
и поддержки практик гражданской 
активности. Именно по такому пути 
строится работа на федеральном 
уровне», - обратился к членам Совета  
Сергей Морозов. 

Кроме того, он отметил, что для 
эффективной работы Совета нуж-
но привлечь не только городских 
активистов, но и людей из сельских 
районов: «Заседания и сессии Со-
вета мы вполне могли бы проводить 
и в районах области. Три заседания 
Совета из ежегодных четырех мы 
можем провести в муниципальных 
образованиях». 

Также в дальнейшем деятель-
ность Совета разделится на такие те-
матические направления, как обще-
ственный контроль, помощь людям 
с ограниченными возможностями, 
волонтерское движение, поддержка 
материнства и детства, досуговая 
деятельность, городская среда, па-
триотизм и поддержка ветеранов, 
поддержка межконфессиональных и 
межэтнических отношений.

«Помимо проведения ежеквар-
тальных сессий и итогового граж-
данского форума, нам с вами необ-
ходимо будет наладить постоянную 
системную работу волонтеров и все-
го третьего сектора региона и при-
влечь к ней представителей бизнес-
сообщества и СМИ», - подытожил 
Сергей Морозов.

Кто способен реально 
оценить стабильность и 
эффективность регио-
нальной политики. 

КИрИлл ШевЧенКО �

В последние годы поваль-
ным поветрием стало состав-
ление всевозможных рейтин-
гов. Зачастую они посвящены 
социально-экономическому раз-
витию субъектов.

Вся беда в том, что составля-
ются эти когда объемные, а когда, 
наоборот, - куцые труды, как пра-
вило, специалистами, изрядно да-
лекими от  реального положения 
дел. Благо сегодня достаточно на-
писать пару статей в Интернете и 
уже можно смело именовать себя 
«экспертом», к которому и будут 
обращаться составители рейтинга. 

При этом министр экономиче-
ского развития Ульяновской обла-
сти (без натяжек, эксперт в полном 
смысле этого слова) Олег Асмус уве-
рен, что единственным подходом к 
рейтингованию субъектов, который 
является официальным и утверж-
ден законом-постановлением Пра-

вительства РФ, является указ пре-
зидента «Об оценке эффективности 
глав субъектов». В этом рейтинге 
наша область всегда находится в 
числе лидеров. 

«В текущем году подтверж-
дением тому, что социально-
экономическое положение ре-
гиона положительное, являются 
данные официальной статистики 
за 9 месяцев, - говорит министр, 
- мы находимся на четвертом 
месте в ПФО. Прежде всего, вы-
сокими являются наши темпы в 
строительной отрасли. Темп вво-
да жилья будет рекордным за все 
последние годы и приблизится к 
тому уровню, который был в совет-
ское время. Например, по итогам 
8 месяцев по темпу ввода жилья 
мы находились на втором месте 
в округе. У меня абсолютная уве-
ренность в том, что мы привлечем 
инвестиций больше, чем прошлом 
году. А в прошлом году привлекли 
больше, чем в позапрошлом, и так 
далее. То есть будет опять обнов-
лен исторический максимум по 
привлечению инвестиций. Начи-
ная с 2005 года, объем инвестиций 
в основной капитал увеличился 
в 6,6 раза. Также мы завершим 
год с положительным индексом 
промышленного производства, 

по итогам 9 месяцев он составил 
103,5%. И в прошлом году, в от-
личие от многих субъектов, этот 
индекс также был положитель-
ным. это говорит о том, что даже 
в такое сложное время, как сей-
час, промышленность области 
динамично развивается. Другим 
подтверждением экономического 
развития являются данные, что 
по темпу роста прибыли пред-
приятий Ульяновская область на-
ходится на первом месте в ПФО, а 
по уровню убыточности - в пятер-
ке лидеров, начиная с минималь-
ной. это говорит о том, что вести 
бизнес у нас намного выгоднее, 
чем во многих других субъектах 
РФ. Люди пришли сюда, зарабо-
тали, уплатили налоги. это есть 
прямое отражение успешной по-
литики губернатора».

Другой член кабинета ми-
нистров региона, первый вице-
премьер Александр Смекалин 
отвечает за сектор развития. 
Считать цифры и отличать бе-
лое от черного и серого он также 
умеет. По его мнению,  наиболее 
показательны те рейтинги, ко-
торые действительно отражают 
влияние работы губернатора и 
его команды на уровень жизни 
в Ульяновской области. Так, на-

пример, второй год подряд ре-
гион входит в число лидеров в 
Национальном рейтинге состоя-
ния инвестиционного климата в 
субъектах РФ, который готовит 
Агентство стратегических иници-
атив. «этот рейтинг формируется 
не только по статистическим дан-
ным или нашим отчетам, - напо-
минает вице-премьер, -  большая 
часть его показателей отражает 
мнение самих предпринимателей. 
Например, в прошлом году на-
чали работать 14 новых крупных 
производств общей стоимостью 
12 млрд руб. и столько же компа-
ний приступили к строительству 
новых объектов. В текущем году 
в Ульяновской области откры-
лись немецкий станкостроитель-
ный завод, мексикано-немецкое 
производство автокомпонентов, 
логистический центр француз-
ской компании, ряд российских 
производств. Только за 9 месяцев 
2015 года в рамках всех бизнес-
проектов создано 13,9 тысячи 
рабочих мест. Полагаю, то, что 
компании приходят в наш регион 
с готовностью вкладывать сред-
ства в долгосрочные проекты, и 
есть самое главное доказательство 
эффективности и стабильности 
региональной политики».

Каким рейтингам можно доверять?
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ИрИнА АнтОнОвА �

Вчера в Сочи открылся Всерос-
сийский съезд органов охраны памят-
ников истории и культуры, на котором 
будут обсуждаться фундаментальные 
вопросы в области защиты националь-
ного наследия. От Ульяновской обла-
сти в нем принимает участие замести-
тель министра искусства и культурной 
политики - руководитель департамен-
та по культурному наследию региона  
Шарпудин Хаутиев. 

Накануне глава департамента по-
делился с «Ульяновской правдой», 
какие предложения он озвучит на фо-
руме. Но в начале разговора было не-
большое отступление от темы.

- Шарпудин Маулиевич, ходят 
слухи, что вас переводят в другой 
регион. Так ли это?

- Честно говоря, я бы не хотел 
пока об этом говорить, но такие пред-
ложения - поработать в других субъ-
ектах РФ, а также возглавить управ-
ление Минкультуры России по ПФО 
- были и остаются. Но в любом случае 
пока я никуда не собираюсь, здесь у 
меня семья.

- А теперь давайте поговорим о 
предстоящем съезде.  Вы плани-
руете выступить на нем? И если 
да, то по какой теме?

- Вы, наверное, знаете, что, соглас-
но новым изменениям в законодатель-
стве, вводится риск-ориентированный 
подход при госконтроле. Но нововве-
дение не учитывает некоторые ню-
ансы. Вот по ним бы я хотел внести 
несколько предложений и вынести на 
обсуждение с другими региональными 
органами охраны, чтобы выслушать их 
мнение. Нам придется в дальнейшем 
с этим работать, и если мы сейчас не-
правильно будем применять критерии 
проведения таких проверок по риск-
ориентированной модели, то, конечно, 
нам будет сложно.

- А что такое риск-ориен-
тированная модель?

- Я коснусь конкретно нашей 
сферы деятельности. Каждый объект 
культурного наследия уникален, и 
собственник, который владеет истори-
ческим зданием, несет ответственность 
за его сохранность. Среди владельцев 
есть добросовестные, выполняющие 
свои обязательства: они разрабаты-
вают проектные документации по 
сохранению и приспособлению для 
современного использования истори-
ческого здания, проводят ремонтно-
реставрационные работы. А есть и 
такие, которые не исполняют требова-
ний законодательства. Как вы знаете, 
у нас есть ежегодный план проверок, 
когда мы можем соответствующим об-
разом постучаться в дверь и потребо-
вать объяснить, почему не проводятся 
ремонтные работы в историческом 
здании. Но планировать проведение 
проверок тех собственников, которые 
и так относятся ответственно к зда-
нию, на мой взгляд, нецелесообразно. 
И риск-ориентированный подход к 
проведению проверок как раз направ-
лен на то, чтобы не тратить время на 
формальную работу, а выявлять тех 
владельцев, которые игнорируют тре-
бования законодательства, и прово-
дить с ними соответствующую работу.

- Что вас не устраивает в новом 
законе?

- Я не сторонник того, чтобы сра-
зу выписывать штрафные санкции 
нарушителям. Считаю, что еще надо 
заниматься популяризацией нашего 
культурного наследия, то есть пропа-
гандой. В советском законодательстве, 
кстати, было понятие «пропаганда па-
мятников истории и культуры». Сей-
час появилось другое слово - популя-
ризация. Мне больше нравится слово 
«пропаганда». На сегодняшний день 
пропаганда  очень важна, потому что 
тот же владелец исторического здания 
не всегда понимает важность его со-
хранения. Но, изучая историю здания, 
его значимость, он, возможно, проник-
нется этим вопросом и начнет беречь 
памятник истории и культуры. 

К сожалению, многие люди про-
ходя мимо, зачастую даже не знают 
историю здания, кто там жил и так 
далее. К примеру, в скором времени 
будет установлена мемориальная до-
ска на здание, где расположено ми-
нистерство искусства и культурной 
политики.

- А чем оно знаменито?
- Там раньше находилась Тро-

ицкая гостиница, где когда-то оста-
навливались выдающиеся писа-
тели Алексей Толстой, Николай 
Гарин-Михайловский. Когда мы обра-
щаем внимание, казалось бы, на такую 
небольшую деталь, у людей меняется 
отношение к тому объекту, которым 
они владеют. Благодаря такой «на-
чинке» у горожан возникает желание 
жить в этом городе, гордиться им.

- В этом и заключается пропа-
ганда?

- Пропаганда или популяриза-
ция - это информирование населения 
о ценности того или иного объекта 
культурного наследия не только че-
рез мемориальные информационные 
доски. Мы сейчас пытаемся донести 
эту информацию через сайт министер-
ства, через наш блог и другие соцсети 
для того, чтобы люди анализировали 
исторически накопленный материал, 
основываясь на фактах, исторических 
документах, которые есть у нас. Я на-
деюсь, что, узнав больше о городе, 
области, у людей появится желание 
остаться здесь жить, заниматься по-
лезным делом. И, соответственно, они 
не будут пытаться разрушать какие-то 
улицы, сносить дома, а, наоборот, по-
стараются сохранить эту красоту, ко-
торая нам досталась. Конечная цель 
пропаганды - пробудить в собствен-
нике желание сохранить историческое 
здание, чтобы он занимался ремонтно-
реставрационными работами не в при-
нудительном порядке, а сознательно. 

- Какие еще предложения прозву-
чат на Всероссийском съезде?

- Сравнивать финансовые воз-
можности собственников, владеющих 
историческими зданиями в Москве 
или в Сурском районе, нельзя. И у нас 
сейчас возникает большая проблема с 
их владельцами в сельских районах. 
Многие из них - люди пенсионного 
возраста, которые не имеют средств, 
но государство возлагает на них обя-
занности по сохранению дома: они 
должны его ремонтировать, реставри-
ровать, проводить экспертизы. Порой 
стоимость этих работ намного дороже 
самого строения. И сегодня ставить 
людей в такое положение равносильно 
тому, что выгнать их из дома. Еще раз 
повторюсь: нельзя их дома приравни-
вать к культурным объектам, которые 
в столице. это несправедливо! Вот в 
данном вопросе надо вводить, я счи-
таю, ориентированный подход. Пока 
в законе это не оговорено. Я считаю, 
владельцам частных домов - объектов 
культурного наследия - надо помогать, 
должна быть какая-то государствен-
ная поддержка. Потому что уйдут из 
этого дома люди - объект однозначно 
погибнет. Как правило, в таком здании 
сразу начинаются неправомерные дей-
ствия, случаются поджоги, после чего 
объект навсегда утрачивается.

Я знаю, данный вопрос поднимал-
ся неоднократно. Что делать в этом 
направлении, мы уже обсуждали с 
коллегами из других регионов. Сейчас 
я хочу достучаться до федерального 
центра. Но не все так просто.

Сегодня есть также огромные 
проблемы с местами, интересными с 
археологической точки зрения. Здесь 
необходимо тесное взаимодействие 
с общественными организациями, 
с  теми неравнодушными людьми, 
которые бы нам вовремя сообща-
ли о незаконных раскопках, чтобы 
мы предприняли меры совместно с 
правоохранительными органами. Та-
ких нарушителей надо привлекать к 
уголовной, административной ответ-
ственности.

- А какие меры вы предпринимае-
те к тем организациям, которые 
стали осваивать территорию 
под строительство торгового 

комплекса, не согласовав с ар-
хеологами? Такая ситуация у нас 
была на территории, прилегаю-
щей к автозаводу.

- Действительно, недалеко от ав-
тозавода было обнаружено погребе-
ние примерно VIII века. Направлено 
обращение в прокуратуру, которая по 
данному факту проводит проверку. В 
федеральном законодательстве чет-
ко прописано, что государственная 

историко-культурная экспертиза про-
водится на всех земельных участках, 
подлежащих хозяйственному освое-
нию. Другими словами, если на зе-
мельном участке собираются что-либо 
строить, необходимо предварительно 
провести такую экспертизу и только 
после этого принять решение о воз-
можности или невозможности работ. 

- Много ли в Ульяновской области 
памятников археологии?

- Только в Ульяновске около 20 
официально стоящих на охране. К 
примеру, есть могильник булгарского 
периода около здания Дворянского 
собрания, где растут ели. Мы там уста-
новили информационную доску. На 

остальных памятниках археологии мы 
тоже планируем установить такие ин-
формационные обозначения. это не-
обходимо для того, чтобы там не вели 
незаконные раскопки, не проводили 
ни строительные, ни хозяйственные 
работы, потому что участки стоят на 
государственной охране.

Места нахождения этих памятни-
ков мы передали в органы местного 
самоуправления. На следующий год 
планируем определение точных коор-
динат, чтобы на данном участке не на-
рушали культурный слой. 

- Довольно часто в своем блоге вы 
затрагиваете проблему незакон-
ных реклам, вывесок, размещен-
ных на объекте культурного на-
следия. Насколько эффективны 
такие ваши действия?

- Вы знаете, эффект есть. Об этом 
мы тоже будем говорить на съезде. Я 
понимаю, что сейчас для предприни-
мателей тяжелое время. В Ульяновске 
мы обратились ко всем владельцам 
исторических зданий и пока не стали 
оформлять протоколы, направлять 
их в суд, а просто попросили в до-
бровольном порядке принять меры 
по приведению в порядок фасадов. В 
министерстве уже принят приказ, где 
есть свои требования к вывескам. Так, 
на исторических зданиях не допуска-
ется вывешивать световые короба. 
Вывески должны органично вписы-
ваться в здание, не должны домини-
ровать, нарушать ту лепнину, декор, 
который имеется. 

Здесь проблема лишь в том, что 
некоторые дома принадлежат не-
скольким собственникам, их количе-
ство доходит порой до 15. И со всеми 

надо встречаться, все  разъяснять. Мы 
предлагаем заказывать один проект: и 
им дешевле, и все сразу будет приведе-
но в порядок. 

- Вы боретесь с незаконными при-
строями к историческим здани-
ям. Проблема решаема?

- Буквально на днях появилось 
решение суда, согласно которому уже 
по адресу: ул. Карла Маркса, 15/2 - 
это бывший Доходный дом купцов 
Пожарских, суд удовлетворил наши 
требования по демонтажу пристроя. В 
ноябре будет решаться в суде вопрос 
по ул. Гончарова, 13/91. 

- Вопросы решаются только че-
рез суд?

- Увы, в основном через суд. Как 
вы знаете, наш бизнес находится 
под защитой 294-го Федерального 
закона, поэтому мы не нарушаем за-
конодательство и сразу обращаемся в 
судебные инстанции для того, чтобы 
убедить суд в нашей правоте и что-
бы  были приняты соответствующие 
меры. Такие судебные прецеденты 
уже есть. Так, суд принял положи-
тельное решение в нашу пользу о де-
монтаже пристроя на ул. Гончарова, 
30. Но мы, конечно, надеемся, что и 
бизнес с пониманием будет относить-
ся к этому вопросу. 

- Каковы сегодня штрафные 
санкции?

- От 200 тысяч до 5 млн рублей - на 
юридические лица, на физлицо налага-
ется штраф в 15 тысяч рублей и выше. 
Как видите, санкции выросли в разы. 
И увеличены они были, кстати, после 
проведения Всероссийского съезда. 
Раньше же они были в пределах 1,5 - 2 
тысяч рублей.

- Шарпудин Маулиевич, как пра-
вило, на съезде происходит обмен 
положительным опытом. Какой 
положительный опыт есть у на-
шей области?

- это создание серии достоприме-
чательных мест, где сохраняется вся 
историческая среда территории. До-
стопримечательное место позволяет 
всю улицу или населенный пункт по-
ставить на госохрану и, соответствен-
но, регулировать градостроительную 
деятельность на всей улице или во 
всем населенном пункте.

- Сколько в области таких мест?
- Пока три - это село Прислониха, 

прибрежная полоса в районе Старой 
Майны, где ведутся археологические 
раскопки, и «Ярмарочный квартал» в 
Ульяновске (ул. Федерации, Марата). 

Их было бы больше, если бы нам 
помогали их выявлять сами ульянов-
цы. Вот, к примеру, достопримеча-
тельное место «Ярмарочный квартал» 
появилось только благодаря помощи 
неравнодушных горожан, краеведов. 

- А улица Федерации, которая 
сейчас входит в «Ярмарочный 
квартал», станет пешеходной?

- Я неоднократно слышал этот 
вопрос. Честно говоря, я бы сделал ее 
пешеходной. 

- Тогда что делать тем, кто рабо-
тает на этой улице, где им ста-
вить своих «железных коней»?

- Машину не обязательно ставить 
под окнами офиса, можно и немного 
подальше, на парковке, и пройтись 
пешком. Ничего страшного я в этом 
не вижу. Вот доживем до зимы, и мы 
увидим, что проехать там невозможно. 
Туда не может заехать снегоуборочная 
машина и почистить эту улицу, а когда 
там бывает ДТП, все встает. Вы посмо-
трите, во многих городах есть такие 
пешеходные улицы: это и Москва, и 
Саратов, и Самара, и Нижний Новго-
род. Там приятно находиться.

- Чем уникальна улица Федерации?
- Каменный Симбирск XVIII - XIX 

веков очень хорошо представлен имен-
но на этой улице. И надо все усилия на-
править, чтобы спасти это место.

Прежде всего, мы там ограничи-
ли строительство, понимая, что улица 
загружена. Сейчас пытаемся навести 
порядок, чтобы хотя бы немного очи-
стить фасады исторических зданий 
от навязчивых рекламных конструк-
ций, саму улицу -  от аварийных дере-
вьев. И надо обязательно продумать 
концепцию улицы, то есть как она 
будет развиваться в дальнейшем, что-
бы была посещаема и ульяновцами,  
и гостями города. 

Разговор об охране памятников  
истории и культуры накануне съезда

Каждый объект культурного наследия 
уникален, и собственник, который 
владеет историческим зданием, несет 
ответственность за его сохранность
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Шарпудин Хаутиев (справа) и председатель приходско-
го совета села Елшанка Владимир Дмитриев обсужда-
ют возможность восстановления местной церкви 
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Его учредителями 
являются Союз авиа- 

производителей России, АО 
«Объединенная двигателе-
строительная корпорация», 
АО «Вертолеты России», ПАО 
«Объединенная авиастрои-
тельная корпорация», ФГУП 
«Центральный аэрогидроди-
намический институт» и АО АКБ  
«Новикомбанк».

По итогам деятельности 
за 2014 год АО «Ульяновское 
конструкторское бюро при-
боростроения» заняло пер-
вое место в номинации «За 
успехи в создании систем и 
агрегатов для авиастроения» 
с работой «Разработка ком-
плекса бортового оборудова-
ния КБО-17».

Тендер холдинга «Верто-
леты России» на создание ин-
тегрированного пилотажно-
навигационного комплекса 
бортового оборудования для 
глубоко модернизированной 
версии знаменитого Ми-8/17 
ульяновское предприятие 
выиграло в 2010 году. По сло-
вам заместителя директора 
НТЦР бюро Олега Гринке-
вича, главной задачей УКБП 
было объединить 11 - 12 по-
тенциальных кооперантов из 
Жуковского, Нижнего Нов-
города, Новгорода, Курска, 
Саратова для совместной 
работы. Некоторых, не скры-
вает Гринкевич, приходилось 
даже убеждать. 

Но итог получился впе-
чатляющим, что и подтвер-
дила награда «Авиастроитель 
года», полученная в борьбе с 
17 другими ведущими при-
боростроительными пред-
приятиями России. Это пер-
вый успех УКБП с 2011 года, 
когда ульяновцы начали уча-
ствовать в конкурсе.

Как рассказал замести-

тель начальника научно-
исследовательского отдела 
УКБП Вячеслав Жилин, 
главными преимуществами 
КБО-17 являются «стеклян-
ная кабина» (все показатели 
отражаются исключительно 
на ЖК-индикаторах), ин-
теграция абсолютно всего 
пилотажно-навигационного 
и прочего кабинного обору-
дования, включая все пульты 
управления общевертолет-
ным оборудованием (это пер-
вый подобный опыт в Рос-
сии). При этом выработаны и 
соблюдены единые требова-
ния к окраске пультов и инди-
каторов, подсветке, конструк-

ции и органам управления, 
что позволяет создать опти-
мальный эргономический и 
светотехнический климат в 
кабине. Немаловажно, что 85 
процентов комплектующих в 
КБО - отечественные. 

Как уверяют разработ-
чики, КБО-17 имеет ряд 
преимуществ по сравнению 
с западными аналогами. Это 
автоматизация управления 
общевертолетным оборудо-
ванием (что позволило без 
ущерба для безопасности 
отказаться от бортинжене-
ра, сократив экипаж до двух 
человек), обзор закабинного 
пространства с отображением 

информации на многофунк-
циональном индикаторе, 
предупреждение критиче-
ских режимов пилотирова-
ния не только в части Vne, 
но и по свойственным только 
Ми-8/17 аэродинамическим 
режимам и т.д.

Отметим, что Ми-171А2 
заслуживает именно такого 
комплекса бортового обо-
рудования - вертолету во 
многом нет аналогов в мире. 
Недаром он станет первым 
российским вертолетом, сер-
тифицированным по прави-
лам АП-29, максимально при-
ближенным к самым строгим 
мировым стандартам. 

Уже в следующем году 
новая машина получит все 
документы, подтверждающие 
летную годность, и начнет-
ся ее серийное производство 
на заводах в Казани и Улан-
Удэ (последний, кстати, был 
одним из спонсоров созда-
ния КБО-17). В УКБП рас-
считывают, что к 2020 году 
предприятия будут собирать 
до 250 вертолетов, что, учи-
тывая стоимость КБО-17  
(в полной комплектации око-
ло 90 миллионов рублей), за-
метно увеличит «капитализа-
цию» бюро. 

Напомним, что в конкурсе 
«Авиастроитель года-2014» в 
номинации «За успехи в вы-
полнении государственного 
оборонного заказа» второе ме-
сто заняло еще одно ульянов-
ское предприятие - «Авиастар-
СП» - за исполнение ГОЗ по 
модернизации Ан-124-100 
«Руслан» для Министерства 
обороны Российской Феде-
рации. Всего в конкурсе при-
няло участие 77 предприятий 
авиационной отрасли, предо-
ставивших на рассмотрение 
комиссии 137 работ. 

Превосходя мировые аналоги
стр.   1

Это первый успех УКБП с 2011 года, когда ульяновцы  
начали участвовать в конкурсе
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Оттуда груз весом 
200 тонн спецтран-

спортом был доставлен в 
Димитровград. Монтаж обо-
рудования запланирован на 
весну следующего года. В на-
стоящее время в корпусе, где 
будет установлен протонник, 
проводятся работы по вну-
тренней отделке и прокладке 
инженерных сетей. 

Ускоритель для цикло-
трона протонного отделения 
состоит из двух частей (маг-
нитных колец), которые ве-
сят 115 и 117 тонн, а размер 
контейнеров, в которые они 
упакованы, 6,2 на 6,2 метра.

В среду, 14 октября, стро-
ительство Центра медицин-
ской радиологии посетил гу-
бернатор Сергей Морозов. 

Вместе с заместителем 
директора по специальным 
проектам Федерального цен-
тра по проектированию и 
развитию объектов ядерной 
медицины Алексеем Волно-
вым глава региона осмотрел 
площадку и обсудил планы 
по дальнейшему строитель-
ству объекта.

- Создание Центра ме-
дицинской радиологии - это 
огромный шаг вперед не толь-
ко для развития Ульяновской 
области, но и системы здраво-
охранения России в целом, - 
подчеркнул Сергей Морозов. 
- Я бы сказал, что это наша 
общая надежда на возвраще-
ние к жизни многих пациен-
тов с онкологическими за-
болеваниями. Одновременно 
это современная база для раз-

вития отечественного здра-
воохранения и возможность 
для обучения профильных 
специалистов этого очень 
важного направления ме-
дицины. Именно поэтому 
мы прилагаем все возмож-
ные усилия для того, чтобы 
реализовать проект в опти-
мальные сроки, и поставка 
оборудования для протон-
ного отделения - серьезный 
и большой этап проделан-
ной работы. 

Появление на свет Цен-
тра медицинской радиологии 
станет крупным событием 
для отечественной медици-
ны. Высочайшие требования 
к защите от облучения, слож-
нейшее программное обеспе-
чение, точность проектирова-
ния отличают строительство 
Димитровградского центра. 
Мягкость воздействия про-

тонной терапии, высокий ле-
чебный эффект делают такой 
вид врачевания бесценным.

- Это единственный по-
добный центр в России и 
самый крупный в Европе, 
- заявил во время своего 
недавнего визита в Улья-
новскую область руководи-
тель Федерального медико-
биологического агентства 
Владимир Уйба. - Ежегодно 
мы тратим порядка 34 мил-
лиардов рублей на лечение 
пациентов с онкологически-
ми заболеваниями. Объем 
инвестиций в данный проект 
более 19 миллиардов рублей. 
Таким образом, открыв центр, 
мы не только сохраним жизни 
пациентов, но и существенно 
сократим расходы.

Проект предусматривает 
строительство более двадца-
ти корпусов. Среди них: про-

тонный центр с возможно-
стью посещения более 1200 
больных в год, клинический 
стационар на 312 мест, реаби-
литационный корпус, здание 
радионуклидной диагности-
ки, поликлиника на 240 по-
сещений в смену.

- Работа центра позволит 
оказывать помощь больным 
с онкологической, сердечно-
сосудистой, неврологической 
и эндокринологической па-
тологией, - пояснил министр 
здравоохранения региона Па-
вел Дегтярь. - Планируется, 
что ежегодно специалисты 
данного учреждения будут 
оказывать помощь не менее 
чем 33 тысячам пациентам со 
всей страны. Жители области 
и России в целом смогут по-
лучать высокотехнологичную 
помощь мирового уровня, не 
выезжая за пределы страны.

Протонник для Димитровграда
стр.   1

Создание Центра медицинской радиологии - это огромный шаг вперед не только для раз-
вития Ульяновской области, но и системы здравоохранения России в целом, - подчеркнул 
Сергей Морозов

В 2015 году в регионе на-
молочено около 900 тысяч 

тонн зерна. Из всех муниципальных 
образований Ульяновской области 
в лидерах оказались Мелекесский 
(там урожай составил 154,28 тыся-
чи тонн), Майнский (108,55 тысячи 
тонн) и Цильнинский районы (100,96 
тысячи тонн).

В настоящее время в регионе про-
должается уборка подсолнечника. 
По состоянию на 14 октября, убра-
но 112 тысяч гектаров (65,5%) пло-
щадей этой культуры. Валовой сбор 
составляет 138 тысяч тонн. Урожай 
семечки в этом году обещает быть ре-
кордным.

- Данного сырья достаточ-
но для обеспечения населения 
Ульяновской области подсолнеч-
ным маслом, - подчеркнул губерна-
тор. - В регионе созданы все условия 
для переработки урожая: запущен 
новый завод «Якушкинское мас-
ло» и строится вторая площадка по 
производству растительного масла 
ООО «Легенда».

Кроме того, хозяйства региона 
продолжают уборку сахарной све-
клы. На сегодняшний день убрано 
более 9 тысяч гектаров из 13466, ва-
ловой сбор составляет свыше 255 
тысяч тонн. По прогнозам экспертов, 
в этом году будет собрано около 400 
тысяч тонн этой культуры, что по-
зволит произвести порядка 60 тысяч 
тонн сахара.

- Как отметил премьер-министр 
России Дмитрий Медведев, вопросы 
развития продовольственного ком-
плекса остаются приоритетными на 
ближайшие годы, - напомнил глава 
Ульяновского региона. - А это значит, 
мы должны думать о конкуренто-
способности, современном сельском 
хозяйстве, высоких технологиях в 
пищевой промышленности, о каче-
ственных и доступным продуктах, 
о соответствующей цене, доступной 
для населения. Для достижения всего 
этого в нашей стране будут реализо-
вываться различные госпрограммы. 
Только в этом году на их реализацию 
выделено 237 миллиардов рублей.

На областном уровне также зна-
чительно увеличены объемы бюд-
жетной поддержки агропрома. Всего 
на эти цели направлено более 1 мил-
лиарда рублей, и это дает результат.

К примеру, год назад в рамках XVI 
Всероссийской агропромышленной 
выставки «Золотая осень» было под-
писано соглашение о строительстве в 
Ульяновской области крупного жи-
вотноводческого комплекса. Тогда 
было много противников этой идеи. 
Но строительство все-таки началось 
на базе ООО «КФХ Возрождение». 
Сегодня крупный животноводческий 
комплекс практически готов: совре-
менный доильный зал, современное 
оборудование, современнейшее по-
мещение для крупного рогатого ско-
та… Его торжественное открытие за-
планировано на 7 ноября.

Цель - ценовая 
стабильность 

- Предприятие полностью обе-
спечено кормами собственного 
производства, что способствует по-
вышению качества производимой 
продукции, - отмечает руководитель 
хозяйства Вадим Мартынов. - Про-
изводство молока высшего сорта в 
хозяйстве составляет 17,8 тонны в 
сутки. Продуктивность одной коро-
вы на сегодняшний день составляет 
более 20 кг молока в сутки. Общая 
численность крупного рогатого ско-
та в нашем хозяйстве на сегодняш-
ний день составляет 2463 головы.
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Андрей МАклАев �

Главное предприятие Ульяновского 
авиационного кластера АО «Авиастар-СП» 
всегда находится под прицелом не только 
региональных, федеральных властей, но и 
представителей СМИ. Особенно в послед-
нее время, когда генеральный директор са-
молетостроительного предприятия Сергей 
Дементьев стал еще и народным избранни-
ком, уверенно победив на выборах в Улья-
новскую городскую думу. Рассказать о том, 
как обстоят дела на предприятии, ответить 
на другие вопросы, он согласился для на-
шей газеты.

  - Сергей Геннадьевич, расскажите о 
производственных задачах, над ко-
торыми работает сегодня коллектив 
ульяновских самолетостроителей? 

- Хочется отметить, что «Авиастар» - это 
динамично развивающееся предприятие, 
на котором работают около 10 000 человек. 
Производственная деятельность коллектива 
сегодня направлена на реализацию ряда мас-
штабных проектов, которые дают стабиль-
ную загрузку большей части коллектива. 
Главным из них является серийное произ-
водство самолета Ил-76МД-90А. В текущем 
году завод планирует передать заказчику три 
транспортных самолета, один из которых 
уже отправлен в эксплуатацию. Второе воз-
душное судно проходит этап летных испыта-
ний. Третий самолет - в производстве окон-
чательной сборки, готовится к передаче на 
летно-технические испытания. Кроме того, в 
производстве «Авиастара» в разной степени 
готовности находятся порядка десяти само-
летов семейства «Ил». Перед коллективом 
предприятия стоит ответственная задача 
по планомерной реализации действующе-
го контракта. Самолеты этого типа многие 
десятилетия успешно эксплуатируются по 
всему миру, к ним проявляют интерес и ино-
странные авиакомпании (Алжир, Казахстан, 
ЮАР). Представители ЮАР, например, по-
бывали на нашем самолете во время его де-
монстрации на МАКС-2015 и остались очень 
довольны характеристиками и качеством из-
готовления ВС. При благоприятном разви-
тии событий уже в ближайшие годы возмож-
на поставка первых «Илов» в иностранные 
авиакомпании.

 - Производство самолетов марки 
«Ил» наверняка не ограничивается 
одной модификацией? 

- Вы правы. В семействе самолетов 
«Ил», которые производит «Авиастар-
СП», есть и другая перспективная моди-
фикация - это топливозаправщик Ил-78М-
90А. Сегодня ведется активная работа по 
его строительству: завершается сборка 
фюзеляжа, затем сразу начнется стыковка 
крыла. В следующем году планируем за-
вершить производство первого самолета-
топливозаправщика и отправить его на го-
сударственные испытания. 

- Какие еще проекты реализует «Ави-
астар»?

- Коллектив самолетостроителей актив-
но работает и над другими важными про-
ектами. К примеру, участвует в кооперации 
по строительству магистрального пасса-
жирского самолета XXI века МС-21. «Ави-
астар» является одним из основных коопе-
рантов по поставке агрегатов и отдельных 
узлов на авиационный завод г. Иркутска, 
где происходит сборка нового изделия. Мы 
поставляем фюзеляжные панели, люки и 
двери, подкилевой отсек, трубопроводы, 
вертикальное и горизонтальное оперение. 
Перед всеми участниками кооперации сто-
ит задача - уже в 2016 году поднять в небо 
летный образец МС-21. 

Еще мы строим и поддерживаем лет-

ную годность самолетов семейства Ту-204, 
эксплуатирующихся отечественными и 
зарубежными авиакомпаниями. В этом 
году планируем передать в эксплуатацию 
Управлению делами Президента России 
два новых авиалайнера.

 Следующий проект, который реали-
зуется на «Авиастаре», - глубокая модер-
низация Ан-124-100 «Руслан», а также 
поддержание летной годности самолетов 
для госзаказчика и авиакомпании «Волга-
Днепр». В этом же году «Авиастар-СП» 
занял второе место в конкурсе «Авиастро-
итель года» в номинации «За успехи в вы-
полнении государственного оборонного за-
каза» за исполнение ГОЗ по модернизации 
Ан-124-100. 

Проект «Сухой Суперджет 100» также 
приносит заводу дополнительную загруз-
ку. Наши специалисты в ходе кооперации 
с АО «ГСС» выполняют монтаж интерьера 
на этих самолетах, строящихся для россий-
ских и зарубежных авиакомпаний. Так, в 
течение трех лет установили интерьер на 
41-м воздушном судне.   

Кроме того, с текущего года в коопе-
рации с «ОАК-ТС» и «ВАСО» реализуем 
проект по изготовлению легкого транспор-
тника Ил-112, изготавливаем на него люки, 
двери, панели фюзеляжа. 

- Реализация таких масштабных за-
дач невозможна без соответствующего 
техперевооружения производства. В 
прессе появилась информация, что заво-
ду на модернизацию будут выделены ко-
лоссальные средства. О чем идет речь?

- Техперевооружение на «Авиастаре» 
ведется не первый год. Устаревшее обору-
дование мы заменяем на современное, вы-
сокотехнологичное. Кто часто бывает у нас 
на предприятии, замечают, что завод меня-
ется, и меняется в лучшую сторону. 

Модернизация производства - это не 
разовый проект. Ежегодно на завод постав-
ляются новые станки в соответствии с произ-
водственной программой. Так, например, сей-
час стоит задача - увеличить темпы выпуска 
Ил-76МД-90А. Соответственно, разработан 
проект по созданию поточной линии. В рам-
ках федеральной целевой программы пла-
нируется выделение средств на реализацию 
этого крупномасштабного проекта. Также 
будет закуплено оборудование для отработ-
ки технологии проектирования, подготовки 
производства, изготовления деталей, сборки 
планера и их контроля на основе электронно-
цифровой модели. Приобретение, поставку 
и монтаж оборудования планируется завер-
шить в 2017 году. 

- Сергей Геннадьевич, прошу пояс-
нить еще один момент, отмеченный 
в местной прессе, касающийся якобы 
судебной тяжбы «Авиастара» с го-
родской администрацией по поводу 
суммы в 3,9 млн рублей.

 - Действительно, такая тема име-
ла место, и никакой сенсации здесь нет. 
В результате уменьшения кадастровой 
стоимости арендованного «Авиастаром» 
земельного участка образовалась перепла-
та. Это обычные рабочие моменты. До су-
дебного разбирательства дело не дошло, и 
данная претензия была улажена мировым 
соглашением. А если говорить в целом, 
между «Авиастаром», городом и областью 
установлены крепкие и доверительные от-
ношения. Администрация города и прави-
тельство региона оказывают нам огромную 
поддержку. Так, например, «Авиастару» 
предоставили льготу по налогу на имуще-
ство. Соответствующие законы были при-
няты на заседании Законодательного со-
брания Ульяновской области 27 августа. В 

Сергей ДеМеНтьев: 

Наша задача -  
строить самолёты  

и заботиться  
о людях

2015 году ставка по налогу на имущество для 
авиастроительных предприятий составит 1,1% 
от налогооблагаемой базы, с 2016-го по 2021 
г. - 0,95%. Таким образом, АО «Авиастар-СП» 
будет сэкономлена значительная часть денеж-
ных средств, которая направлена на реализа-
цию жилищной программы, техническое пере-
вооружение, поддержание бренда «Ульяновск 
- авиационная столица России» и развитие 
спорта. Только благодаря действию жилищной 
программы новое жилье получили около 500 
человек. 

«Авиастар-СП» и Ульяновск - это единое 
целое. Сильный завод - процветающий город. 
От благополучия предприятия зависит во 
многом и жизнь горожан. У нас общие задачи - 
создать максимально комфортные условия для 
работы и отдыха ульяновцев.

- Ходили слухи, что после избрания вас в 
депутаты Ульяновской городской думы вы 
планировали карьеру сити-менеджера? 
Действительно ли хотели стать город-
ским управляющим?

- Скажу так: в городе и без меня есть кому 
достойно возглавить городское хозяйство. 
Считаю, что каждый должен работать на 
своем месте. А к таким заявлениям отношусь 
если не с улыбкой, то спокойно. Во всяком 
случае спасибо, что заботятся о моей судьбе.

- Являясь депутатом Ульяновской город-
ской думы, как вы намерены реализовы-
вать наказы избирателей?

- Я считаю, что район Авиастроителей 
должен быть самым благоустроенным. Совре-
менным должно быть все: от внешнего вида 
дворов до обслуживания людей в больницах, 
качественного обучения в образовательных 
учреждениях. Основная задача - сделать наш 
район образцово-показательным. Особое 
внимание мы будем уделять благоустройству 
бульвара Новосондецкий и парка «Молодая 
гвардия». Также среди первоочередных за-
дач - ремонт дорог и тротуаров, установка 
детских площадок, развитие доступной сети 
парковочных стоянок и усиление контроля 
над управляющими компаниями. Также будет 
реализован проект «Авиастроитель с рожде-
ния», в рамках которого планируется возро-
дить систему шефства над образовательными 
учреждениями. 

- Удается совмещать работу в думе и 
производство? 

- Для меня всегда были в числе приоритет-
ных задач - не только выпуск воздушных судов, 
но и забота о тех, кто их создает. С избрани-
ем меня депутатом изменится лишь масштаб 
деятельности. Работы, конечно, прибавится. 
Но вместе с коллективом завода и жителями 
моего округа мы сможем превратить Новый 
город в комфортную и благоустроенную тер-
риторию.

втА гОтОвИтСя летАть  
НА Ил-76МД-90А

Летчики, инженерно-
технический и преподава-
тельский состав Ивановского 
центра боевого применения и 
переучивания летного состава 
военно-транспортной авиации 
Воздушно-космических сил 
завершили освоение новей-
ших транспортных самолетов  
Ил-76МД-90А ульяновского 
производства. До конца теку-
щего года в авиационный центр 
ВТА предусмотрена поставка 
первых двух таких самолетов.

Более 50 его специалистов 
прошли теоретическую подго-
товку на «Авиастар-СП», где 
изучили современное оборудо-
вание и системы управления, 
установленные на авиацион-
ной технике.

После поставки самолетов 
в Ивановский авиационный 
центр летчики-инструкторы 
приступят к практическому 
освоению новых машин, а так-
же переучиванию летного со-
става строевых частей военно-
транспортной авиации ВКС.

Ил-76МД-90А  оборудо-
ван новейшим пилотажно-
навигационным комплексом 
и современными системами 
управления. Предназначен са-
молет для посадочного и пара-
шютного десантирования воен-
нослужащих, доставки военной 
техники и тяжелых грузов.

ИФК Не тОрОпИтСя 
прИОбреСтИ АКцИИ  
Red Wings

Совет директоров воро-
нежского «Ильюшин Финанс 
Ко» перенес рассмотрение во-
проса о приобретении более 
чем 74% акций авиакомпании 
Red Wings на 20-е числа октя-
бря, сообщили в компании.

Совет директоров ИФК 
обсудил вопрос о приобрете-
нии акций еще в начале августа 
и отправил его на доработку. 
Правление ОАК также дало по-
ложительное заключение сдел-
ке. Следующим этапом должно 
стать рассмотрение вопроса 
руководством ИФК. Сначала 
планировалось провести засе-
дание в сентябре. Теперь стало 
известно, что пройдет оно в 
октябре.  Напомним, что речь 
идет о 74% акций, которые 
ИФК может получить в счет 
долга авиакомпании за экс-
плуатацию российских самоле-
тов Ту-204. Долг авиакомпании 
может быть конвертирован в 
капитал через допэмиссию.

ИФК  является основным 
заказчиком гражданских само-
летов, производимых ОАК на 
заводах в Воронеже (ВАСО - 
производитель Ил-96 и Ан-148) 
и Ульяновске («Авиастар-СП» 
- производитель Ту-204).  Что 
же касается Red Wings Airlines, 
то руководство компании дало 
предварительное согласие на 
перерегистрацию в Ульяновске.

в «АвИАСтАр-Сп» СтАртОвАлА 
прОгрАММА «пОвышеНИе 
КвАлИФИКАцИИ 
ИНжеНерНО-техНИчеСКИх 
КАДрОв»

В программе повышения 
квалификации участвуют 30 
сотрудников завода, имеющие 
высшее образование: конструк-
торы, инженеры-технологи. 
Обучение длится 72 часа, по 
результатам которого слуша-
тели, выполнившие все требо-
вания учебного плана, пройдут 
стажировку на российских и 
зарубежных предприятиях. 
После окончания курса специ-
алистам выдаются документы 
установленного образца - сви-
детельство о повышении ква-
лификации.

Программы обучения про-
ходят по двум направлениям: 
«Цифровые технологии произ-
водства гражданских воздуш-
ных судов нового поколения» 
и «Современные методики и 
инструментальные средства 
обеспечения крупносерийного 
сборочного производства само-
лета МС-21». 
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Роспотребнадзор запретил ввозить 

в Россию украинский сок 

Капитан  

возвращается на лёд!

Многолетний капитан «Волги» Виталий 

Макаров передумал завершать карьеру 

По завершении минувшего сезона 

один из лучших бомбардиров в истории 

«Волги» решил повесить коньки на гвоздь. 

«Такое время рано или поздно приходит в 

карьере любого спортсмена. Буду искать 

другую работу, у меня есть экономическое 

образование. А пока мне хочется от всего 

отключиться и как можно больше вре-

мени проводить с семьей», - сказал тогда 

38-летний хоккеист. И вот, как удалось 

выяснить корреспонденту «УП», Виталий 

Макаров возвращается на лед. Отныне он 

игрок ХК «Динамо-Казань».

Ульяновская земля 

станет частью проекта  

«Россия - наш общий дом» 

Россия в пазлах, но объемных и наполнен-

ных землей со всех ее областей, краев и 

регионов, -  такую цель ставит перед собой 

путешественник из Краснодарского края 

Вячеслав Черемискин. В сентябре прошлого 

года на своем авто он стартовал из Сочи, 

чтобы объехать всю страну. Путешественник 

побывал и в Ульяновске.

Мешок с землей, выкопанной напротив 

нашей редакции, 58-й по счету, а это значит, 

Ульяновск - 58-й регион России, где побывал  

путешественник-энтузиаст Вячеслав Чере-

мискин, реализатор необычного проекта по-

священного созданию уникального символа 

единства - панно «Россия - наш общий дом!».

В Сербии в честь Путина открыли кафе 

Платите больше, живите лучше!

Когда Жерар Депардье решил стать саранским меща-

нином, он бежал в том числе и от высоких французских 

налогов. И вряд ли предполагал, что в России могут по-

высить налог на доходы граждан с 13 до 15 процентов, а 

НДС увеличить с 18 до 20. А реально ли появление в на-

шей стране прогрессивной налоговой шкалы? И сколько 

сейчас каждый россиянин платит налогов?
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«Такое время рано или поздно приходит в 

карьере любого спортсмена. Буду искать 

другую работу, у меня есть экономическое 

образование. А пока мне хочется от всего 

отключиться и как можно больше вре-

мени проводить с семьей», - сказал тогда 

38-летний хоккеист. И вот, как удалось 

выяснить корреспонденту «УП», Виталий 

Макаров возвращается на лед. Отныне он 

игрок ХК «Динамо-Казань».

Ульяновская земля 

станет частью проекта  

«Россия - наш общий дом» 

Россия в пазлах, но объемных и наполнен-

ных землей со всех ее областей, краев и 

регионов, -  такую цель ставит перед собой 

путешественник из Краснодарского края 

Вячеслав Черемискин. В сентябре прошлого 

года на своем авто он стартовал из Сочи, 

чтобы объехать всю страну. Путешественник 

побывал и в Ульяновске.

Мешок с землей, выкопанной напротив 

нашей редакции, 58-й по счету, а это значит, 

Ульяновск - 58-й регион России, где побывал  

путешественник-энтузиаст Вячеслав Чере-

мискин, реализатор необычного проекта по-

священного созданию уникального символа 

единства - панно «Россия - наш общий дом!».

В Сербии в честь Путина открыли кафе 

Платите больше, живите лучше!

Когда Жерар Депардье решил стать саранским меща-

нином, он бежал в том числе и от высоких французских 

налогов. И вряд ли предполагал, что в России могут по-

высить налог на доходы граждан с 13 до 15 процентов, а 

НДС увеличить с 18 до 20. А реально ли появление в на-

шей стране прогрессивной налоговой шкалы? И сколько 

сейчас каждый россиянин платит налогов?

на «Ульяновскую правду» 
в редакции по специальным ценам
èíäåêñû: 54450 - «òîëñòóøêà» ïî âò. è ïò. 
 54456 - äîêóìåíòû
 Çâîíèòå ïî òåë. (8422) 41-04-32

Железнодорожный район, ул. 12 Сентября, 79 (юридический адрес объ-
екта). Под коммерческую застройку (реконструкция). На участке - капитальное 
здание мини-кафе. Имеются: ХВС, канализация, 15 кВт электроэнергии. Право 
собственности на землю и на здание. Продам за 6,3 млн руб/ Не публичная 
оферта.
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В  2015 году  в рамках  Подпрограммы 
«Содействие занятости населения, улучшение 
условий и охраны труда»  Государственной про-
граммы Ульяновской области  «Социальная 
поддержка и защита населения Ульяновской об-
ласти» на 2014-2018 годы,  ОГКУ ЦЗН города 
Ульяновска организует профессиональное обу-
чение и дополнительное образование  женщин в 
период отпуска по уходу за ребенком до дости-
жения им возраста трех лет.

Цель данной программы: помочь жен-
щинам с малолетними детьми повысить 
свою конкурентоспособность на рынке 
труда через повышение профессионально-
квалификационного уровня. Участие в 
данной Программе повысит шансы на тру-
доустройство и будет способствовать  за-
крепляемости  на новом рабочем месте или 
же гарантирует  возврат на  прежнее рабочее  
место.  

Перед направлением на обучение женщинам  
предоставляются  услуги по профессиональной 
ориентации, проводится  углубленная  консуль-
тация с целью профессионального отбора. 

Обучение по программе бесплатное, фи-
нансирование осуществляется за счет средств 
областного бюджета Ульяновской области. Про-
фессиональное обучение организовано в виде 
дополнительного  профессионального образо-
вания в образовательных организациях города 
Ульяновска. 

Женщины-декретницы,  желающие обу-
читься по этой программе, должны состоять в 
трудовых отношениях с работодателем.

Участницами программы профессиональ-
ного обучения могут быть женщины в период 
отпуска по уходу за ребенком до достижения им 
возраста трех лет и планирующие возвращение к 
трудовой деятельности. 

В ноябре 2015 года планируется обучение 

женщин в период отпуска по уходу за ребенком 
до достижения им возраста трех лет по програм-
ме «1С: Управление производственным пред-
приятием 8.2» . Срок обучения -72 часа.

Всю интересующую информацию можно  
получить  в районных отделах  ОГКУ  ЦЗН го-
рода Ульяновска по телефонам:

Ленинский район - (8-8422) 41-08-27
Засвияжский район - (8-8422) 34-10-87
Железнодорожный район-  (8-8422) 38-67-79
Заволжский район - (8-8422) 55-14-62
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В Креативном 
пространстве 
«Квартал» вот уже 
почти год работает 
Общественная 
лаборатория 
электроники 
Future Lab,  
в которой 
создаются 
поистине 
невероятные 
вещи.

Создатель лаборатории Василий 
Журавский рассказал, какие изобре-
тения и проекты Future Lab вызыва-
ют у него чувство гордости. 

- Год назад вы замахнулись соз-
дать в Ульяновске центр при-
тяжения для всех желающих 
заниматься электроникой, про-
граммированием, 3D-печатью 
и прочими подобными вещами. 
Что изменилось с момента соз-
дания лаборатории, к чему вы 
пришли сегодня?

- Во-первых, у нас в головах 
много чего изменилось. Площадка 
задумывалась исключительно как 
некоммерческая, но нам нужно было 
платить за аренду и прочие расходы. 
Первоначально мы работали как 
тайм-площадка, то есть пытались 
окупать расходы по формату тайм-
кафе, но дело пошло не очень хоро-
шо. Произошло еще много других 
переворотов, и в итоге мы пришли 
к свободному пространству, где все 
базовые вещи абсолютно бесплатны 
для всех, а расходы мы окупаем за 
счет дополнительных услуг. К при-
меру, любой энтузиаст может купить 
у нас необходимые радиодетали и 
модули, Arduino и так далее. На пло-
щадке всем этим можно пользовать-
ся свободно.

Во-вторых, за год о нас узнало, 
наверное, полстраны, причем даже 
больше, чем в Ульяновске. Мы про-
водим в среднем четыре события в 
месяц в других городах, собираем с 
детьми роботов. Парадоксально, но 
здесь, в Ульяновске, мероприятий 
немного. С некоторых пор мы уча-
ствуем в программе «Мастерские 
Инноваций» ФИОП РОСНАНО 
- ездим по городам России с мастер-
классами и лекциями. В самой же 
лаборатории мы проводим воркшо-
пы и лекции по электронике, про-
граммированию микроконтролле-
ров и многому другому.

В-третьих, благодаря тому, что 
за этот год мы много занимались 
с детьми и экспериментировали с 
различными учебными проектами, 
у нас появились очень хорошие про-
граммы для обучения детей. За этот 
год лаборатория накопила множе-
ство наработок.

Извещение  о согласовании проекта межевания 
земельных участков

Кадастровым инженером ООО «Многопрофиль-
ный Деловой Центр» Никишиным Максимом Алексан-
дровичем, находящимся по адресу: 433810, Ульяновская 
область, р.п. Николаевка, улица Коммунальная, 42а, 
тел. 8 (84247) 2-31-29, адрес электронной почты:  

ooo-mdc-nik@yandex.ru, подготовлен проект межевания 
земельных участков выделяемых в счет  долей  из зе-
мельного участка с кадастровым номером 73:12021001:7, 
расположенного по адресу: Ульяновская область, Пав-
ловский район, СХПК  им. Свердлова.

Заказчиком работ по подготовке проекта межева-
ния земельных участков является  Азизов Тимур Асха-

тьевич (Ульяновская область, Павловский район, дер. 
Благодатка,  тел. 89372780555.

С проектом межевания земельных участков можно 
ознакомиться по адресу: Ульяновская область,  р.п. Ни-
колаевка, улица Гагарина, 1б (офис ООО «Многопро-
фильный Деловой Центр»), с 8.00 до 17.00  с 16 октября 
2015 г. до 17 ноября 2015 г.

Обоснованные возражения и предложения о до-
работке проекта межевания земельных участков после 
ознакомления с ним относительно размера и местопо-
ложения границ, выделяемых в счет долей земельных 
участков, могут направляться заинтересованными лица-
ми до 17 ноября 2015 г.  по адресу: 433810, Ульяновская 
область, р.п. Николаевка, улица Коммунальная, 42а.

Future Lab  
до «умного дома» доведёт

- Василий, есть в твоей лабора-
тории изобретения, которыми 
ты гордишься?

- У нас есть ряд серьезных про-
ектов, которые были сделаны в лабо-
ратории и уже нашли коммерческое 
применение. Среди них - велотрекер, 
который устанавливается на велоси-
пед и позволяет его найти в случае 
кражи. Кстати, ряд велопрокатов сде-
лали на него предзаказ. 

Специально для поездки в дет-
ский лагерь этим летом сделали боль-
шого робота из фанеры и картона. 
Внутри все было очень страшно, а 
снаружи он был похож на Бендера из 
сериала «Футурама»: у него рот так 
же двигался, голова поворачивалась в 
сторону ребенка и он ездил на боль-
ших колесах. Мы не стали програм-
мировать, чтобы он ездил за детьми, 
но у ребят он произвел фурор!

Некоторые «фановые» вещи 
можно увидеть в лаборатории, на-
пример маленькую катушку Тесла, 

которая периодически пускает мол-
нии, и другие мелочи, которые ребята 
сами сделали и получили море удо-
вольствия при их создании. Не один 
ламповый усилитель мы тут собрали, 
который ребята сейчас, наверное, слу-

шают и балдеют от качества его звука, 
не один десяток «умных домов». На-
деемся, сейчас эти «умные дома» все 
работают, скидывают на смартфоны 

владельцев температуру в комнате, 
включают удаленно свет. Может, уже 
и подают тапочки владельцу дома. 

Сейчас у нас в лаборатории  идет 
инвентаризация, так что мы как раз 
пытаемся справиться со всеми остат-

ками от творчества, которое здесь 
происходило целый год. Наверное, 
каждый год лаборатория будет тре-
бовать большой уборки и ремонта, 

потому что люди здесь работают мо-
лотками, пилами, ножами, паяльника-
ми, всякими сварочными аппаратами 
и другим тяжелым оборудованием, а 
все это имеет свой срок годности.

 - Планами Future Lab подели-
тесь?

 - Ближайшее мероприятие - «Пер-
вый железячный хакатон», так мы его 
назвали. 6 - 7 ноября мы соберем в 
одном месте очень много оборудова-
ния: 3D-принтеры, лазерные резаки, 
паяльники, - и пригласим ребят, ко-
торые увлекаются 3D-печатью, разра-
боткой электроники и гаджетов, что-
бы за двое суток собрать прототипы 
реальных устройств. Оно рассчитано 
на 60 - 100 участников, будут команды 
и из других городов. Мы рассчитыва-
ем таким образом активизировать со-
общество энтузиастов города.

В настоящее время идет переза-
пуск детской школы: мы планируем, 
что Школа технического творчества 
станет большим «взрослым» проек-
том отдельно от лаборатории. 

В числе летних программ для де-
тей я бы отдельно выделил «Науку 
на траве». За 12 выходных лета на 
Science-мобиле мы посетим 12 парков. 
В каждом парке будем разбивать не-
большой лагерь, где для детей сделаем 
6 - 10 площадок разной направлен-
ности. На одной из них будут реак-
тивные ракеты из бутылок с водой, 
на другой площадке дети сделают 
мороженое с помощью жидкого азо-
та, на третьей можно будет собрать из 
дерева настоящую средневековую ка-
тапульту или, например, робота и т.д. 
У нас уже есть партнеры, например 
генетическая компания «ТестГен», 
которая решила помочь нам устроить 
на фестивале генетическую лабора-
торию, где дети сами будут выделять 
ген авантюризма. Таким образом, дети 
будут вовлекаться в науку и техниче-
ский прогресс на открытом воздухе 
летом в парке, где они обычно гуляют.

Если среди наших читателей есть 
те, кому есть что рассказать в обла-
сти электроники, программирования, 
цифрового производства, они могут 
стать лекторами, лаборатория всегда 
открыта для новых знаний и идей.

- Что бы ты мог посоветовать 
людям, которые только-только 
стали пробовать зарабатывать 
на своем творчестве?

 - Моя первая монетизированная 
разработка получилась только через 
четыре года попыток. Поэтому нужно 
искать, искать и еще раз искать, на-
бираться опыта и ни в коем случае не 
думать, что все, что вы делаете, - это 
впустую. Надо обязательно включать-
ся в новые проекты, договариваться 
с ребятами и начинать делать что-то 
новое. Пусть вы какие-то вещи не до-
делаете, но так вы обязательно най-
дете проект, который «выстрелит», и 
добьетесь успеха. 

 Мы по себе замечаем, что та самая 
граница между зарабатыванием де-
нег и незарабатыванием заключается 
всего в 15% ответственности и актив-
ности. Если подходить к делу мелан-
холично и безответственно, то ничего, 
естественно, не получится. Неважно, 
какой вы крутой разработчик, дизай-
нер, придумывальщик или кто бы то 
ни был. Если добавить немного ответ-
ственности, у вас все пойдет как надо.

Надеемся, сейчас эти «умные дома» все 
работают, скидывают на смартфоны 
владельцев температуру в комнате, 
включают удаленно свет. Может, уже  
и подают тапочки владельцу дома
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Региональная 
прокуратура 
потребовала 
признать 
недействительным 
договор по замене 
лифтов в Ульяновске 
и Димитровграде.

Андрей КОрЧАГИн �

В рамках реализуемой регио-
нальной программы капитального 
ремонта общего имущества в много-
квартирных домах в Ульяновской 
области запланирована замена 600 
лифтов и лифтового оборудования, 
выработавших нормативный срок 
службы - 25 лет. 

Лифты и лифтовое оборудова-
ние должны заменить в 156 много-
квартирных жилых домах Ульянов-
ска и Димитровграда.

Однако прокуратура области, 
проведя проверку законности заклю-
чения региональным Фондом модер-
низации жилищно-коммунального 
комплекса договора подряда на ока-
зание услуг и выполнение работ по 
замене лифтов и профильного обо-
рудования, потребовала признать 
его недействительным из-за выяв-
ленных нарушений.

По мнению прокуратуры, из 600 
лифтов, готовившихся к замене, толь-
ко два признаны не пригодными для 
эксплуатации. Представители надзор-
ного органа считают, что отсутствие 
соответствующих заключений на 
остальные 598 лифтов влечет за собой 
неправомерное расходование средств 
собственников жилых помещений. 

Кроме того, прокуратура сочла 
недействительным договор подряда 
на проведение капремонта общего 
имущества в многоквартирных до-
мах, заключенный региональным 
Фондом модернизации ЖКК с ООО 
«Модтфил», так как отсутствовало 
согласие Попечительского совета 
Фонда на совершение крупной сдел-
ки. Еще одним нарушением стало 
объединение в один лот проектиро-
вания со строительно-монтажными 
и пусконаладочными работами.

Тем временем замена лифтов 
и лифтового оборудования в рам-
ках региональной программы ка-
питального ремонта уже началась. 
Как будет дальше развиваться си-
туация? Приостановятся ли работы 
по замене лифтов? «Ульяновская 

правда» попыталась найти ответы 
на эти вопросы.

- Реализация региональной про-
граммы пока приостанавливать-
ся не будет и работы по установке 
лифтов продолжатся, - заявил  за-
меститель министра строительства, 
ЖКК и транспорта области Сергей 
Носков. - Ведь сделка еще не призна-
на незаконной. Да, от прокуратуры 
есть определенные замечания к ре-
гиональному Фонду модернизации 
ЖКК. Сейчас сотрудниками нашего 
министерства ведется проверка в от-
ношении руководства фонда. Если 
замечания будут подтверждены - мы 
намерены принять самые жесткие 
меры. Вплоть до кадровых решений.

По мнению замминистра, реа-
лизация региональной программы 
капремонта очень важна. Даже 
жизненно необходима. Ведь за-
стройка Ульяновска и Димитров-
града велась в середине 80-х го-
дов прошлого века. За прошедшее 
время истекли все нормативные 
сроки эксплуатации лифтов. Из-
нос оборудования достаточно вы-
сок. Да, подавляющее количество 
этих лифтов еще может работать, 
но это небезопасно. Все лифты 
уже давно выработали свой ресурс 
и отработали нормативные сроки 
эксплуатации. Поэтому, считает 
Носков, выявленные нарушения 

надо устранить и продолжить реа-
лизацию проекта.

- Как можно говорить, что в 
Ульяновске неисправными явля-
ются всего два лифта, - недоуме-
вает старший дома № 44 по улице 
Пушкарева, в котором идет замена 
лифтового оборудования, Николай 
Дугушкин. - Вот наш дом, к примеру, 
построен в середине 70-х годов про-
шлого века. Лифты в нем работают с 
1976 года, отслужили уже два срока. 
Ремонтировались они неоднократно. 
Был даже случай, когда один лифт 
сорвался и упал. К счастью, тогда в 
нем не было людей, что позволило 
избежать жертв. Мы долгие годы 
добивались замены этих лифтов. 

Сейчас в доме идет установка ново-
го оборудования. Неужели жителей 
Ульяновска надо этого лишить? И 
ждать возможной трагедии…

- Жильцы не в состоянии само-
стоятельно накопить средства на 
покупку нового лифта и произвести 
замену подъемника, - заявил заме-
ститель председателя координаци-
онного совета собственников жилья 
Александр Потапов. - Ведь на каж-
дый лифт требуется около полутора 
миллионов рублей. Поэтому помочь 
в такой ситуации может программа, 
реализуемая Фондом модернизации.

«Ульяновская правда» продолжит 
следить за ситуацией с заменой лифтов.

Муниципальные 
власти будут прини-
мать решение 
о сносе самостроя 
без решения суда.

Вступили в силу поправ-
ки в Градостроительный ко-
декс, которые могут сильно 
осложнить жизнь владельцев 
незаконных построек. Новый 
порядок предоставил муници-
пальным властям возможность 
принимать решение о сносе са-
мостроя без решения суда.

Коммерческую 
недвижимость 

сравняют с землей
Снос строений по реше-

нию муниципальных властей 
допускается в том случае, 
если здание появилось без 
разрешения на строительство, 
с нарушением градострои-
тельных норм или на земле, 
предназначенной для разме-
щения инженерных сетей.

В течение семи дней со 
дня принятия решения о сно-
се строения муниципальные 
власти должны направить его 
владельцу уведомление. Если 
адрес неизвестен, то чиновни-
ки обязаны опубликовать эту 
информацию на официальном 
сайте местной администрации 
и вывесить ее на информаци-
онных щитах рядом с участ-
ком, на котором находится 
самовольная постройка. Если 
собственник не объявится, то 
через два месяца дом снесут в 
любом случае.

Такие жесткие правила 
- ответ на беспредел само-
вольного строительства. В 
последние два десятилетия 
во многих больших и малых 
городах страны появилось 
огромное количество магази-
нов и торговых центров, кото-
рые были построены с много-
численными нарушениями 
градостроительных правил, 
санитарных норм и техники 
пожарной безопасности. По-
скольку спрос на регистра-
цию такой недвижимости 
огромен, в стране появилось 
множество специализиро-
ванных юридических компа-
ний. На своих сайтах в сети 
Интернет они объясняют 
будущим клиентам, что лега-
лизовать самый безнадежный 
самострой сложно, но можно, 
и для этого надо идти в суд.

Пока шел бесконечный 
судебный процесс, муници-
пальные власти снести неза-
конное строение не могли, и 

все это время владельцы тор-
говых центров получали при-
быль от сдачи в аренду тор-
говых площадей. Теперь это 
уйдет в прошлое, потому что 
решение о сносе незаконного 
строения может приниматься 
муниципалитетом без реше-
ния суда.

Дачные дома 
останутся на своей 

земле
В основном новые пра-

вила затрагивают интересы 
владельцев коммерческой не-
движимости, но один пункт 
может заинтересовать дачни-
ков и садоводов. В документе 
говорится, что легализовать 
строение можно в том случае, 
если земля под домом нахо-
дится в собственности или в 
постоянном бессрочном поль-
зовании владельца спорной 
недвижимости и дом не нару-
шает прав соседей по участку.

А вот с этим у дачников 
проблемы. Чтобы хоть не-
много увеличить площадь 
своей земли, многие садоводы 
в 90-е годы стали передвигать 
свои заборы на территорию 
соседа. Потом между ними 
начались долгие судебные 
разбирательства, но посколь-
ку у большинства из них нет 
никаких документов на право 
владения землей, доказать 
свою правоту в суде и зареги-
стрировать в рамках «дачной 
амнистии» свои шесть соток 
с небольшим домиком они 
не могут. У многих садоводов 
участки находятся в черте на-
селенных пунктов, где земля 
стоит дорого, и отсутствие до-
кументов может стать осно-
ванием для изъятия земли. 
Муниципальные чиновники 
могли забрать землю и рань-
ше, но до 1 сентября этого 
года они сталкивались с кол-
лективным иском в суд от 
имени членов садоводческого 
товарищества, теперь же им 
ничто не мешает осуществить 
эту операцию.

По мнению первого за-
местителя председателя 
Комитета Госдумы по ин-
формационной политике, 
информационным техноло-
гиям и связи Андрея Тума-
нова, этот закон был нужен, 
потому что никто не знает, 
как решить проблему ком-
мерческого самостроя. С дру-
гой стороны, изъятие и снос 
здания без решения суда, по 
его мнению, будет выглядеть 
очень странно, такого нет ни в 
одной стране мира.

 Правительственная 
газета

Неудивительно, что в большинстве - дома, чьи сче-
та на капремонт накапливаются по первому спосо-

бу. Второй способ - на спецсчете - выбрали примерно около  
8 процентов всех многоквартирных домов региона. Кроме того, 
имеются и «неучтенные» дома. По словам зампреда координа-
ционного совета собственников Александра Потапова, в Улья-
новске около трех десятков ТСЖ не имеют никаких счетов для 
капремонта. 

Проблемой остается и вопрос сбора денег на открытые 
спецсчета. Если уровень собираемости взносов на капремонт 
у регионального оператора один из самых высоких в стране 
(около 89 процентов), то у домов, выбравших собственное на-
копление, этот показатель в среднем  достигает планки в 60 - 70 
процентов, хотя имеются и ТСЖ (ЖСК), где уровень собирае-
мости ниже 50 процентов.

При обсуждении на парламентском комитете выяснилось, 
что у различных ведомств - и у Фонда модернизации, и у Главре-
гионнадзора, и у муниципальных образований - нет координации 
действий, которая необходима в налаживании этого вопроса. 

По итогам заседания было принято решение взять проблем-
ные моменты на контроль и обратиться в федеральные ведомства 
с предложениями, стимулирующими собственников активнее 
вовлекаться в процесс накопления средств для капремонта. 

Замену лифтов пытаются 
остановить

«Как можно говорить, что в Ульяновске 
неисправными являются всего два лифта», 
- недоумевает старший дома № 44 по улице 
Пушкарева,  в котором идет замена лифтового 
оборудования, Николай Дугушкин

С самостроем 
справится бульдозер

Спецподход к спецсчёту
стр.   3
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КУЗОВАТОВСКИЙ РАЙОН
Вода пойдёт по новым трубам

В селе Волынщина ведется реконструкция водопроводных 
сетей. По областной целевой программе производится замена 
1,5 километра водопроводных сетей на трех участках с установ-
кой двух новых башен Рожновского. Это должно значительно 
улучшить ситуацию с водоснабжением населенного пункта. 
Часть водопроводных сетей в Волынщине давно пришла в не-
годность, а старые водонапорные башни не обеспечивали необ-
ходимый запас воды и напор, что вызывало нарекания населе-
ния. 

Стоимость строительно-монтажных работ, согласно заклю-
ченному муниципальному контракту, составляет почти 2,9 млн 
рублей. Деньги выделены на условиях софинансирования из 
областного и районного бюджетов. Работы по строительству 
новых водопроводных сетей на улицах Вокзальной и Советской 
ведет субподрядчик ООО «Газовик» из р.п. Кузоватово. Поли-
этиленовые трубы диаметром 110 миллиметров укладываются 
на глубину более двух метров. Уже уложено больше 700 метров 
труб. Кроме этого, залиты два фундамента под водонапорные 
башни высотой 15 и 18 метров, емкость каждой из которых бу-
дет 50 кубических метров. Согласно проекту, рядом с башнями 
обустроят два железобетонных колодца диаметром два метра. 
Еще восемь колодцев диаметром по полтора метра появятся на 
других участках внутри села. 

СУРСКИЙ РАЙОН
Не хватило времени

Команда по футболу Сурского района про-
вела товарищеский матч с барышской командой 
«Старт». С первых минут хозяева поля повели в 
счете, но барышцы, завладев инициативой, забили 
два мяча. После перерыва сурчане сравняли счет. В 
ответ гости забили три мяча на последних минутах 
игры. Благодаря мощной поддержке болельщиков 
хозяева поля забили еще два мяча, сократив от-
ставание, на большее им не хватило времени. Итог 
встречи - 4:5 в пользу гостей.

НИКОЛАЕВСКИЙ РАЙОН
История денег

8 октября в Николаевском районном историко-
краеведческом музее прошла познавательная виктори-
на «Денежка без ног, а весь свет обойдет» с учащимися 
первого класса Николаевской средней школы. Из под-
готовленной ведущей презентации дети узнали, какими 
раньше были деньги. Им продемонстрировали исполь-
зовавшиеся в качестве платежного средства камни, со-
ляные бруски, раковины. Рассказали сотрудники музея 
и об истории денег. По их словам, сказать точно, когда 
появились первые деньги, невозможно. Ученые и спе-
циалисты в этой области определяют это время лишь по 
упоминаниям о них в древних письменах. Одно из них 
датировано приблизительно 2500 годом до нашей эры. 
Оно дошло до наших дней в виде клинописного текста 
на глиняной табличке из Древнего Междуречья.

РАДИЩЕВСКИЙ РАЙОН
Фальсификат от «соседей»

ЦИЛЬНИНСКИЙ РАЙОН
Полку врачей прибыло

В регионе 
п р о д о л ж а е т с я 
реализация фе-
деральной про-
граммы «Зем-
ский доктор». 
С начала года в 
сельские районы 
Ульяновской об-
ласти трудоустро-
ено 57 врачей. 
Семь молодых 
докторов, четверо из которых - узкие специали-
сты, трудоустроены в Цильнинском районе.

- В Цильнинской участковой больнице нача-
ли работать отоларинголог, педиатр, терапевт. В 
Нижнетимерсянскую участковую больницу тру-
доустроен врач общей практики, в Большенагат-
кинскую ЦРБ - онколог, фтизиатр, невролог. За 
каждым врачом закреплены наставники, мы всем 
коллективом помогаем коллегам адаптироваться 
на новом месте работы, - комментирует главный 
врач Большенагаткинской ЦРБ Антон Панкру-
шев. - «Земский доктор» - это неоценимая по-
мощь для села. Благодаря условиям программы 
удается привлекать молодые кадры и повышать 
доступность медицинской помощи.

Всего в 2015 году на реализацию программы 
«Земский доктор» выделено 60 млн рублей, по-
ловина этой суммы - средства областного бюдже-
та. Кроме того, на федеральном уровне принято 
решение с 2015 года поднять возрастную планку 
участников программы «Земский доктор». Те-
перь в категорию получателей выплат войдут 
медики до 45 лет (напомним, ранее действовало 
ограничение до 35 лет).

НОВОМАЛЫКЛИНСКИЙ РАЙОН
Снова лучшие

Новомалыклинская средняя школа вошла в 
«ТОП-200 лучших сельских школ России-2015». 
Перечень лучших общеобразовательных организа-
ций представлен на официальном сайте «Учитель-
ской газеты». В нем четыре ульяновских школы, 
продемонстрировавшие высокие результаты в 2014 
- 2015 учебном году. Одной из них стала Новома-
лыклинская средняя общеобразовательная школа 
имени Героя Советского Союза М.С. Чернова, ко-
торая была признана лучшей и в 2014 году.

ЧЕРДАКЛИНСКИЙ РАЙОН
Первые успехи

В Чердаклинском 
районе первыми в об-
ласти открыли детскую 
Доску почета. Свиде-
тельства о занесении на 
нее получили 30 ребят, 
которые в 2014 - 2015 
учебном году смогли 
добиться успехов в 
учебе, спорте, твор-
ческой деятельности, 
общественной жизни, 
в социально значимых 
делах. Торжественное 
мероприятие состоя-
лось 8 октября, в областной День школьника. 

ИНЗЕНСКИЙ РАЙОН
«Планета студентов» в Инзе

7 октября в киноконцертном зале Ин-
зенского филиала УлГУ состоялось тради-
ционное мероприятие «Планета студен-
тов». На этот раз гостями инзенцев стали 
иностранные студенты, обучающиеся в 
Ульяновском государственном универси-
тете, из стран Европы, Азии, Африки и 
Латинской Америки. Своим творчеством 
с инзенской молодежью поделились мо-
лодые люди из Колумбии, Чада, Гвинея-
Бисау, Замбии, Иордании и других стран. 
В свою очередь инзенские вокалисты 
представили национальные песни народов 
России. Завершил творческую встречу 
флешмоб, в котором приняли участие как 
иностранные студенты, так и инзенцы.

7 октября в администрации Радищевского 
района прошло совещание по результатам про-
веденного мониторинга безопасности и каче-
ства продуктов питания. Всего специалисты из 
департамента ветеринарии и управления Рос-
потребнадзора обследовали 16 организаций, в 
том числе восемь бюджетных. Из 52 отобранных 
ими образцов продукции девять оказались не-
соответствующими требованиям безопасности, 
пять - фальсификатом. По итогам проверки 
приостановлена реализация 176 килограммов 
некачественных и опасных продуктов питания. 
По словам проверяющих, фальсифицирован-
ная молочная продукция была завезена из-за 
пределов Ульяновской области. Информация по 
выявленным фактам направлена в управления 
Роспотребнадзора Самарской и Пензенской об-
ластей для рассмотрения и принятия мер.
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ПРАВИТЕЛьСТВА  УЛьяНОВСКОй ОБЛАСТИ
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

15 октября 2015 г. № 517-П
г. Ульяновск

О проведении областного конкурса на соискание премии  
для журналистов, освещающих деятельность социально  

ориентированных некоммерческих организаций,  
благотворительную деятельность и добровольчество 

В целях осуществления полномочий по поддержке неком-
мерческих организаций Правительство Ульяновской области   
п о с т а н о в л я е т:

1. Провести в 2015 году областной конкурс на соискание пре-
мии для журналистов, освещающих деятельность социально ори-
ентированных некоммерческих организаций, благотворительную 
деятельность и добровольчество. 

2. Утвердить прилагаемое Положение о проведении областно-
го конкурса на соискание премии для журналистов, освещающих 
деятельность социально ориентированных некоммерческих орга-
низаций, благотворительную деятельность и добровольчество.  

3. Финансирование расходов, связанных с проведением об-
ластного конкурса на соискание премии для журналистов, освеща-
ющих деятельность социально ориентированных некоммерческих 
организаций, благотворительную деятельность и добровольчество, 
осуществлять за счёт средств областного бюджета Ульяновской 
области, предусмотренных Правительству Ульяновской области. 

Губернатор - Председатель
Правительства области С.И.Морозов

УТВЕРЖДЕНО
постановлением Правительства

Ульяновской области
от 15 октября 2015 г. № 517-П

ПОЛОЖЕНИЕ
о проведении областного конкурса на соискание премии  

для журналистов, освещающих деятельность  
социально ориентированных некоммерческих организаций, 

благотворительную деятельность и добровольчество 

1. Общие положения
1.1. Настоящее Положение определяет порядок организации 

и проведения  областного конкурса на соискание премии для жур-
налистов, освещающих деятельность социально ориентированных 
некоммерческих организаций, благотворительную деятельность и 
добровольчество (далее - Конкурс). 

Организатором Конкурса является Правительство 
Ульяновской области (далее - Правительство). 

1.2. Конкурс организуется в целях популяризации и оказания 
информационной поддержки деятельности социально ориентиро-
ванных некоммерческих организаций.

1.3. Задачами Конкурса являются: 
привлечение внимания общественности и средств массовой 

информации к актуальным в Ульяновской области социальным 
проблемам и явлениям  в общественной жизни;

повышение творческой активности средств массовой инфор-
мации  и журналистского сообщества в освещении деятельности 
социально ориентированных некоммерческих организаций.

1.4. Правительство: 
1) утверждает состав комиссии по определению победителей 

Конкурса   (далее - Комиссия); 
2) обеспечивает работу Kомиссии; 
3) осуществляет распространение сведений о проведении 

Конкурса через средства массовой информации, размещение та-
ких сведений в  информационно-телекоммуникационной сети 
«Интернет» на официальном сайте Губернатора и Правительства 
Ульяновской области; 

4) организует консультирование журналистов и редакций 
средств массовой информации по вопросам участия в Конкурсе; 

5) организует приём, регистрацию и рассмотрение заявок в со-
ответствии с настоящим Положением; 

6) обеспечивает сохранность поданных заявок;
7) готовит распоряжение о награждении победителей  

Конкурса.
1.5. Участие в Конкурсе принимают журналисты средств 

массовой информации, зарегистрированных на территории 
Ульяновской области  (далее - журналисты, заявители). 

2. Номинации Конкурса и критерии оценки  
конкурсных работ

Конкурс проводится по следующим номинациям:
1) «Телевизионная программа».
Критерии оценки в данной номинации: 
разнообразие форм подачи материалов;
соответствие тематике Конкурса; 
применение различных методов работы с целевой  

аудиторией; 
регулярность и разнообразие форм использования мнений це-

левой аудитории по вопросам деятельности социально ориентиро-
ванных некоммерческих организаций;

охват аудитории средств массовой информации из числа жи-
телей Ульяновской области; 

периодичность, количество выходов программы; 
2) «Аудиопрограмма». 
Критерии оценки в данной номинации: 
оперативность и объективность материалов; 
соответствие тематике Конкурса; 
разнообразие форм подачи аудиосообщений и материалов, ор-

ганизация и проведение специальных акций; 
применение различных методов работы с целевой  

аудиторией; 
регулярность и разнообразие форм использования мнений це-

левой аудитории по вопросам деятельности социально ориентиро-
ванных некоммерческих организаций;

охват аудитории средств массовой информации из числа жи-
телей Ульяновской области; 

периодичность, количество выходов программы; 
3) «Печатный материал». 
Критерии оценки в данной номинации: 
оперативность и объективность материалов;
нестандартный подход к освещению социально значимых ме-

роприятий; 
разнообразие форм подачи материалов, глубина анализа; 
организация и проведение специальных журналистских  

акций;
охват аудитории средств массовой информации из числа жи-

телей Ульяновской области; 
достоверность информации, представленной в печатных мате-

риалах;
периодичность выхода печатных материалов. 

3. Порядок и условия проведения Конкурса 
3.1.  Для участия в Конкурсе журналисты направляют заявку 

по форме согласно приложению № 1 к настоящему Положению, 

согласие на обработку персональных данных по форме согласно 
приложению № 2 к настоящему Положению и материалы, освеща-
ющие деятельность социально ориентированных некоммерческих 
организаций, опубликованные не ранее 01 октября 2014 года и не 
позднее 01 октября 2015 года в средствах массовой информации, 
зарегистрированных на территории  Ульяновской области (далее - 
конкурсные работы). 

В номинациях «Телевизионная программа», «Аудиопрограм-
ма» принимаются материалы в формате AVI, MP3 на электронных 
носителях, хронометраж до 60 минут. Общее количество - не ме-
нее трёх материалов от каждого журналиста.  

В номинации «Печатный материал» принимаются вырезки 
из периодических печатных изданий или ксерокопии материа-
лов, а также материалы, размещённые на сайтах информационных 
агентств в информационно-телекоммуникационной сети «Интер-
нет» в электронном и печатном виде, заверенные печатью редак-
ции, с указанием даты публикации. Общее количество - не менее 
пяти материалов от каждого журналиста. 

3.2. Конкурсные работы направляются через почтовое отделе-
ние связи или представляются лично в Правительство с 26 октя-
бря по 26 ноября 2015 года по адресу: г. Ульяновск, пл. Ленина, 1, 
каб. 131. Датой представления конкурсных работ, направляемых 
почтовым отправлением, считается дата, указанная на почтовом 
штемпеле оператором почтовой связи по месту отправки конкурс-
ных работ. Контактный телефон по вопросам участия в Конкурсе: 
(8422) 58-91-71. 

3.3. Конкурсные работы на участие в Конкурсе подлежат реги-
страции в журнале заявок под порядковым номером с учётом даты 
и времени их представления. 

3.4. Представленные конкурсные работы рассматриваются Ко-
миссией в срок не позднее десяти рабочих дней с даты окончания 
приёма конкурсных работ.

3.5. Конкурсные работы, представленные по истечении срока 
представления конкурсных работ, не рассматриваются. 

3.6. Конкурсная работа может быть отозвана заявителем до 
окончания срока приёма конкурсных работ путём направления 
в Правительство соответствующего уведомления. Отозванные 
конкурсные работы не учитываются при определении количества 
конкурсных работ, представленных на участие в Конкурсе. Внесе-
ние изменений в конкурсные работы не допускается. 

3.7. В случае если в срок, указанный в пункте 3.2 настоящего 
Положения, конкурсные работы в адрес Правительства не посту-
пили, Правительство в течение пяти дней со дня окончания приё-
ма заявок объявляет о проведении повторного отбора.

Если при повторной процедуре принятия заявок ситуация не 
изменилась, Конкурс считается несостоявшимся. 

3.8. Объявление о проведении Конкурса размещается на 
официальном сайте Губернатора и Правительства Ульяновской 
области в информационно-телекоммуникационной сети «Интер-
нет» не позднее чем за пять дней до начала срока приёма заявок 
и включает: 

извлечение из настоящего Положения; 
срок приёма конкурсных работ; 
время и место приёма конкурсных работ, почтовый и элек-

тронный адреса для направления заявок; 
номер телефона для получения консультаций по вопросам 

подготовки конкурсных работ. 
3.9. Победителями Конкурса признаются участники, занявшие 

первые, вторые и третьи места в каждой номинации. Победителям 
в каждой номинации  присуждаются премии в размере: 

за первое место - 50 тысяч рублей;
за второе место - 30 тысяч рублей;
за третье место - 20 тысяч рублей. 
Победители Конкурса награждаются дипломами. 
3.10. Информация об итогах Конкурса, дате, времени и ме-

сте награждения победителей размещается на официальном 
сайте Губернатора и Правительства Ульяновской области в 
информационно-телекоммуникационной сети «Интернет» в тече-
ние десяти рабочих дней со дня подписания протокола заседания 
Комиссии. 

3.11. Награждение победителей Конкурса проводится на ме-
роприятии, приуроченном к празднованию Дня Российской печа-
ти, ежегодно до 30 января  года, следующего за годом проведения 
Конкурса. 

4. Комиссия
4.1. Для проведения Конкурса и определения победителей 

Конкурса создаётся Комиссия. 
4.2. В состав Комиссии входят председатель Комиссии, за-

меститель председателя Комиссии, секретарь Комиссии, члены 
Комиссии. Председатель Комиссии руководит деятельностью Ко-
миссии, назначает и проводит её заседания. В случае отсутствия 
председателя его функции исполняет заместитель председателя 
Комиссии. Секретарь Комиссии осуществляет организационно-
техническую подготовку заседаний Комиссии и ведёт протокол 
заседания Комиссии. 

Члены Комиссии участвуют в работе Комиссии лично на без-
возмездной основе. Члены Комиссии уведомляются о дате, време-
ни и месте проведения заседания Комиссии секретарём  Комиссии 
лично либо по   телефону в   срок не 

позднее одного дня до даты проведения заседания Комиссии.
Состав Комиссии формируется из представителей: 
исполнительных органов государственной власти Ульяновской 

области; 
Общественной палаты Ульяновской области;
коммерческих организаций, осуществляющих благотвори-

тельную деятельность;
некоммерческих организаций, деятельность которых направ-

лена  на решение социальных проблем, развитие гражданского 
общества в Ульяновской области.

Число членов Комиссии должно быть нечётным и составлять 
не менее  7 человек. 

4.3. Состав Комиссии размещается на официальном сай-
те Губернатора и Правительства  Ульяновской области в 
информационно-телекоммуникационной сети «Интернет». 

4.4. Члены Комиссии оценивают каждую конкурсную рабо-
ту по критериям, указанным в разделе 2 настоящего Положения. 
Каждый из критериев оценивается по шкале от 0 до 10 баллов. 

Баллы по каждому критерию суммируются, и выводится ито-
говая сумма баллов конкурсной работы.  По рейтингу итоговой 
суммы баллов определяются победители в каждой номинации 
Конкурса: первые, вторые и третьи места. 

Решение Комиссии оформляется протоколом в течение трёх 
рабочих дней со дня заседания Комиссии. Протокол подписыва-
ется председателем, членами Комиссии, присутствовавшими на 
заседании Комиссии, и секретарём Комиссии.

4.5. Заседание Комиссии считается правомочным, если на нём 
присутствует большинство от общего числа членов Комиссии. Ре-
шения Комиссии принимаются простым большинством голосов 
членов Комиссии, присутствующих на её заседании. В случае ра-
венства числа голосов членов Комиссии голос председательствую-
щего на заседании Комиссии является решающим. 

Каждый член Комиссии обладает одним голосом. Член Ко-
миссии  не вправе передавать право голоса другому лицу.

5. Досудебный (внесудебный) порядок обжалования решений и 
действий (бездействия) организатора Конкурса и Комиссии

5.1. Заявители имеют право на досудебное (внесудебное) об-
жалование решений и действий (бездействия), принятых (осу-
ществлённых) в ходе проведения Конкурса.

5.2. В случае несогласия с итогами Конкурса заявители в те-
чение десяти дней с даты опубликования итогов Конкурса вправе 
обратиться с жалобой лично или направить жалобу в Правитель-
ство.

5.3. Жалоба подаётся заявителем лично или направляется по 
почте.

5.4. Жалобы на решения и действия (бездействие) организато-
ра Конкурса и Комиссии рассматриваются в порядке, установлен-
ном законодательством. 

5.5. По результатам рассмотрения жалобы принимаются меры, 
направленные на восстановление или защиту прав, свобод и закон-
ных интересов заявителя, даётся письменный ответ по существу 
поставленных  в жалобе вопросов, обеспечивается направление 
ответа на письменное обращение по почтовому адресу, указанно-
му заявителем.

5.6. Заявитель также вправе обжаловать действия (бездей-
ствие)  и решения организатора Конкурса и Комиссии в судебном 
порядке.

ПРИЛОЖЕНИЕ № 1
к Положению

ЗАЯВКА 
на участие в областном конкурсе на соискание премии 

для журналистов, освещающих деятельность социально 
ориентированных некоммерческих организаций,

 благотворительную деятельность и добровольчество

1. Фамилия, имя, отчество участника (если журналистские работы 
опубликованы под псевдонимом, необходимо указать его в скоб-
ках ________________________________________________ 

2. Место работы (наименование средства массовой информации, 
должность __________________________________________ 

3. Почтовый и электронный адрес средства массовой информации 
___________________________________________________ 

4. Фамилия, имя, отчество руководителя средства массовой ин-
формации ___________________________________________ 

5. Наименование номинации ____________________________ 

6. Наименование конкурсных работ и дата их публикации (выхода 
в эфир) _____________________________________________ 

7. Средства массовой информации, в которых опубликованы 
(вышли в эфир) журналистские работы ___________________ 

8. Краткое описание журналистских работ _________________
___________________________________________________
___________________________________________________ 

9. Контактные телефоны и электронный адрес участника ______
___________________________________________________ 

Дата подачи заявки_________________                                                           
_____________________________
(подпись участника - представителя 

средства массовой информации)

ПРИЛОЖЕНИЕ № 2
к Положению

 
Согласие на обработку персональных данных

г. Ульяновск  __    _  __________  _____ г.
 
я, _________________________________________________,
                                               (Ф.И.О.)

проживающий(ая) по адресу:____________________________
___________________________________________________,
_________________ серия _____________ №  _____________

(вид документа, удостоверяющего личность)
___________________________________________________ 

(когда и кем выдан)

настоящим даю своё согласие на обработку оператором - Пра-
вительством Ульяновской области (г. Ульяновск, пл. Ленина, 1) 
моих персональных данных и подтверждаю, что, давая настоящее 
согласие, я действую своей волей и в своих интересах.

Согласие даётся мною для целей участия в областном конкурсе 
на  соискание премии для журналистов, освещающих деятельность 
социально ориентированных некоммерческих организаций, благо-
творительную деятельность и добровольчество (далее - Конкурс): 

фамилия, имя, отчество, пол;
дата и место рождения;
гражданство;
занимаемая должность;
данные документа, удостоверяющего личность (номер, дата 

выдачи, наименование органа, выдавшего документ, удостоверяю-
щий личность);

адрес места жительства (по месту регистрации, фактический), 
дата регистрации по месту жительства;

место работы, почтовый адрес и индекс;
номер контактного телефона;
электронный адрес.
Настоящее согласие предоставляется на осуществление дей-

ствий в отношении моих персональных данных, которые необхо-
димы или желаемы для достижения вышеуказанных целей, вклю-
чающих (без ограничения): сбор, систематизацию, накопление, 
хранение, уточнение (обновление, изменение), использование, 
распространение  (в том числе передачу), обезличивание, блоки-
рование, уничтожение, трансграничную передачу персональных 
данных, осуществление любых иных действий с моими персональ-
ными данными с учётом федерального законодательства.

Обработка персональных данных будет осуществляться сле-
дующими способами: в информационных системах персональных 
данных с использованием средств автоматизации и (или) без ис-
пользования средств автоматизации.

Согласие дано на срок проведения конкурса. 
В случае неправомерного использования предоставленных 

мною персональных данных согласие отзывается моим письмен-
ным заявлением.
__________________________________
 (Ф.И.О., подпись лица, давшего согласие)
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Каждая сотая позиция в 
ТОП-500 лучших школ - 
ульяновская

Представлен рейтинг 500 лучших 
отечественных средних учебных заве-
дений. Каждая сотая школа в перечне 
- ульяновская. Как составлялся этот рей-
тинг и для чего он нужен, рассказали вице-
премьер Ольга Голодец и министр образо-
вания и науки Дмитрий Ливанов.

Первыми рейтинговать свои школы 
догадались московские власти. Три года 
назад эту идею осуществила тогдашний 
вице-мэр Ольга Голодец. И вот теперь, став 
вице-премьером, она представила новый - 
всероссийский - рейтинг, выявивший 500 
лидеров и 25 суперлидеров отечественного 
среднего образования.

Над исследованием работали несколь-
ко организаций - Московский центр не-
прерывного математического образования 
при информационной поддержке проекта 
«Социальный навигатор» МИА «Россия 
сегодня», «Учительская газета» и Мини-
стерство образования и науки РФ. Глав-
ным образом эксперты отталкивались от 
двух показателей - результатов основного 
государственного экзамена (ОГЭ) для вы-
пускников 9-х классов и успехов в олим-
пиадах. Как оказалось, лучше других с 
ОГЭ справились девятиклассники в Мо-
скве, Калининграде, Республике Хакасия, 
Тамбовской и Липецкой областях. По ко-
личеству школ от регионов в списке ТОП-
500 лидируют Москва и Санкт-Петербург, 
Татарстан, Челябинская и Московская об-
ласти. Каждая сотая позиция в ТОП-500 
лучших школ - ульяновская.

«На этот раз в ТОП-500 вошли школы 
81 региона России. Когда мы произносим 
«лучшие школы России», мы фактически 
подводим итоги работы системы образова-
ния за год, - отметила вице-премьер Ольга 
Голодец. - Очень важно, что в этом году 
рейтинг составили не по результатам ЕГЭ, 
а по итогам экзаменов в девятом классе. 
«Дело в том, что после девятого класса 
часть учащихся переходят в колледжи, и 
когда мы при составлении рейтинга оттал-

кивались от ЕГЭ, картина получалась не-
репрезентативной», - пояснила она.

По словам зампреда правительства - 
министра образования и науки региона 
Екатерины Убы, принципиально важно, 
что добротное школьное образование на 
территории РФ становится более до-
ступным. «Вошедшие в число лучших 
ульяновские учреждения - это успешные 
школы, использующие инновационные 
методики в своей работе. Эти учебные за-
ведения одинаково сильны, причем сразу 
по обоим критериям. Они должны стать 
ориентирами для других общеобразова-
тельных учреждений нашего региона», - 
отметила министр. 

По словам министра образования и 
науки Дмитрия Ливанова, показатель-
но, что в этом году в рейтинге «уравняли 
в правах маленькие и крупные школы»: 
применена специальная методика норми-
рования. «Считаю этот рейтинг честным, 
справедливым и прозрачным, - сказал он. 
- Исследование отражает особенности раз-
вития нашей школьной системы. А учет 
достижений девятиклассников дал воз-
можность включить в этот рейтинг школы 
Крыма и Севастополя, для которых сдача 
ЕГЭ после 11-го класса пока что не явля-
ется обязательной».

На федеральном уровне поощрения 
для попавших в ТОП образовательных 
учреждений не предусмотрено. Но в каж-
дом регионе действуют свои меры под-
держки особо отличившихся школ, напом-
нил министр.

Первые вопросы
Вопросы к представленному иссле-

дованию у экспертного сообщества уже 
появились. «Независимые рейтинги школ 
нужны. Но сравнивать всех со всеми - не-
правильно, - сказал в одном из интервью 
первый заместитель председателя Коми-
тета Госдумы по образованию Владимир 
Бурматов. - Особенно учитывая тот факт, 
что после проведения подобных исследо-
ваний могут последовать неверные управ-
ленческие решения: все же мы помним, 
как в ходе оптимизации образовательных 
учреждений в Москве объединяли школу 
с углубленным изучением математики и 

коррекционную школу». По мнению де-
путата, имеет смысл сравнивать только 
те образовательные учреждения, которые 
могли бы друг с другом конкурировать: 
гимназии с гимназиями, сельские школы с 
сельскими школами…

Согласны с такой позицией не все 
эксперты. «Конечно, дифференцирован-
ные рейтинги школ нужны, - признала 
директор Института развития образова-
ния Высшей школы экономики Ирина 
Абанкина. - Но представленный рейтинг 
также эффективен». По словам эксперта, 
принципиально важно, что в обнародован-
ном исследовании школы сравниваются 
по результатам обучения: экзаменам в де-
вятом классе и участию в олимпиадном 
движении. «А эти показатели «роднят» и 
небольшие сельские школы, и крупные го-
родские», - пояснила она.

По мнению Ирины Абанкиной, про-
веденный подобным образом мониторинг 
повышает прозрачность образовательной 
системы: педагоги не выбившихся в лиде-
ры школ имеют возможность равняться на 
более успешных коллег и перенимать их 
опыт. Родителям, в свою очередь, предо-
ставляется больше информации для того, 
чтобы выбрать, в какую школу отдать  
ребенка.

Ульяновская пятёрка  
из рейтинга

1. Городская гимназия - муниципальное 
бюджетное общеобразовательное учреж-
дение города Димитровграда. 

2. Муниципальное бюджетное обще-
образовательное учреждение «Гимназия  
№ 1 имени В.И. Ленина» (Ленинский район  
г. Ульяновска).

3. Муниципальное бюджетное общеоб-
разовательное учреждение «Ульяновский 
городской лицей при УлГТУ» (Ленинский 
район г. Ульяновска).

4. Муниципальное автономное обще-
образовательное учреждение «Многопро-
фильный лицей № 20» (Заволжский рай-
он г. Ульяновска).

5. Муниципальное бюджетное обще-
образовательное учреждение «Мари-
инская гимназия» (Ленинский район  
г. Ульяновска).

Насколько 
удался отдых 
Профсоюзы оплачивали 
до 38 процентов 
стоимости путевок в 
летние детские лагеря. 

Дарья СуДарева �

В среду, 14 октября, состоя-
лось открытое заседание пре-
зидиума Федерации организа-
ций профсоюзов Ульяновской 
области. Поводом для встречи  
стало подведение итогов дет-
ской оздоровительной кампа-
нии сезона-2015.

«Всего летом 2015 года ра-
ботали 973 оздоровительные 
организации - 16 загородных 
оздоровительных лагерей,  
6 лагерей на базе санаториев-
профилакториев, 597 лагерей с 
дневным пребыванием, 228 ла-
герей труда и отдыха, 11 стаци-
онарных палаточных лагерей и 
112 передвижных палаточных», 
- рассказал директор ОГБУ 
«Ульяновский центр организа-
ции отдыха и оздоровления» 
Юрий Носырев.  Средняя стои-
мость путевки в детский оздо-
ровительный лагерь нашего 
региона в этом году составила 
15640 рублей, что на 42,5 про-
цента больше прошлогодней. 

Всего летом-2015 в лагерях 
отдохнули 68 тысяч детей, из 
которых 17395 провели кани-
кулы в загородных ДОЛ. «Все 
заведения прошли процедуру 
приемки межведомственной 
комиссии, открылись вовремя и 
выполнили все план-задания», - 
отчитался Носырев. 

Согласно отчету заве-
дующего отделом социально-
трудовых отношений УОООП 
«Федерация организаций проф- 
союзов Ульяновской области» 
Андрея Хмелевского, все дети 
на момент нахождения в лаге-
рях были застрахованы, проезд 
к местам отдыха и обратно был 
организован самими лагерями 
бесплатно. Во всех загородных 
оздоровительных учреждениях 
велась охрана общественного 
порядка штатными сторожами 
либо сотрудниками частных 
охранных предприятий. Кроме 
этого, все лагеря были уком-
плектованы системами видео-
наблюдения.

«В целом профессиональ-
ные союзы оплачивают до 38 
процентов стоимости путевок», 
- отметил Андрей Хмелевских. 
На 100 процентов своих работ-
ников обеспечили детскими 
путевками ОАО «Комета», ОАО 
«Ульяновский патронный за-
вод» и Ульяновская областная 
организация профсоюза маши-
ностроителей РФ.

Не обошлось и без проблем. 
Летний сезон-2015 принес 
три чрезвычайные ситуации: 
массовая вспышка кишечной 
инфекции в детском лагере 
«Жемчужина» в Николаевском 
районе и два пожара - в лагере 
«Юлово» Инзенского района 
и в «Ульяновском Артеке». «В 
соответствии с принятыми ре-
шениями эпидемиологической 
комиссии, в том числе админи-
стративного порядка, директор 
лагеря «Жемчужина» был уво-
лен с занимаемой должности. 
Что касается двух случаев воз-
горания, то в «Артеке» пожар 
возник в результате короткого 
замыкания. Никто не постра-
дал. Лагерь сумел отремонти-
ровать один корпус, и вторая 
смена началась вовремя. В 
ДОЛ «Юлово», по экспертной 
оценке, был совершен поджог. 
Сгорело административное зда-
ние, пострадал директор лагеря, 
возбуждено уголовное дело», -  
рассказал Юрий Носырев.

Данила нОЗДряКОв �

19 октября Октябрьский 
сельский лицей торжественно 
отметит 65-летие со дня об-
разования. На вопрос об уни-
кальности  учебного заведе-
ния директор лицея Валерий 
Скворцов отвечает не задумы-
ваясь: «У нас дети уникаль-
ные». Работая в различных 
отраслях науки, образования, 
медицины, предприниматель-
ства и государственного управ-
ления, они отлично справляют-
ся со своими обязанностями, и, 
безусловно, во многом благо-
даря основам знаний, получен-
ным в родном лицее.

С четвероклассником Ярос- 
лавом Яшиным здесь общают-
ся почти как с равным - биоло-
гических исследований и экс-
периментов в багаже мальчика 
предостаточно. Это притом, 
что ни одна из интересующих 
его отраслей знаний пока даже 
не входит в его школьную про-
грамму.

- Отличник? - спрашиваю 
вундеркинда.

- Да какой там, - мнется 
молодой ученый. - И четверки 
есть.

Соседство с сельхозакаде-
мией накладывает отпечаток 
на всю жизнь лицея. Замести-
тель директора Елена Игони-
на, отвечающая за научную 
работу, упоминает, что этим 
летом ученые из седьмых и 
восьмых классов занимались 
в микробиологической лабо-
ратории учхоза. Прежде де-
тей в стерильное учреждение 
не допускали. Но школьники 

доказали свою верность на-
учному знамени. К сведе-
нию: сегодня лицей входит в 
Гимназический союз России, 
где является региональным 
науч-но-методическим цен-
тром, разрабатывающим тему 
«Организация тьюторского 
сопровождения одаренных 
детей», а также является ре-
гиональной стажировочной 
площадкой по работе с ода-
ренными детьми.

- А вот здесь у нас галерея 
выпускников всех годов, за нее 
нас другие школы ругают, - с 
улыбкой признается завуч по 
воспитательной работе Татьяна 
Капкова. - Уникальная галерея, 
по сути, представляет «Лицей-
скую энциклопедию». В ней 
представлен фундаменталь-
ный свод сведений об одном 
из самых необычных учебных 

заведений региона и его пре-
подавателях и воспитанниках. 
Когда к нам приезжал Сергей 
Иванович (Морозов. - Авт.), 
он поддержал нашу инициати-
ву и распорядился, чтобы та-
кие галереи появились во всех 
учебных заведениях.

На третьем этаже попадаем 
в настоящий краеведческий 
музей. Примечательно, что все 
артефакты на стендах предо-
ставлены жителями поселка. 
Особое внимание в экспозиции 
уделено быту немецких по-
селенцев, которых в Октябрь-
ском много. К ним, кстати, 
принадлежит и министр эко-
номического развития области 
Олег Асмус, тоже выпускник 
лицея. Надо отметить, что 
творческий проект инициато-
ров создания сельского лицея 
в течение 65 прошедших лет 

нашел подтверждение и яркое 
отражение в судьбах многих 
его выпускников.

Провожать нас вышла 
одиннадцатиклассница Настя 
Фролова, в одном лице совме-
щающая наставника младших 
учеников, главу молодежно-
го совета лицея и активная 
участница Школьной лиги  
«Роснано». 

- Приезжайте к нам  
19 октября на бал. Приурочен 
он ко дню лицея, по Пушкину. 
Будем танцевать мазурку и по-
лонез, - бойко зазывает стар-
шеклассница. 

В день самоуправления 
Настя занимала должность 
директора школы. С педагоги-
кой пока и планирует связать 
жизнь. «Будет на кого оста-
вить школу», - провожает нас 
директор Октябрьского лицея.

По порядку становись!

Живём мы памятью лицея Дата
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Извещение о согласовании проекта межевания земельных участков
Кадастровым инженером ООО «ЗП Меридиан» Насыровым Наилем Шавкатовичем, 433310, 

Ульяновская область, р.п. Ишеевка, ул. Ленина, д. 32б, тел. 8 (84254) 2-31-61, эл. почта: meridianzpooo@mail.ru, 
№ квалификационного аттестата 73-10-10, подготовлен проект межевания земельного участка, образован-
ного в счет выдела двух земельных долей земель сельскохозяйственного назначения с кадастровым номером 
73:20:010601:1, местоположением: Ульяновская область, Цильнинский район, СПК «Богдашкинский».

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельного участка является Гафарова Накия Аб-
дулхаликовна (г. Иваново, ул. Каравайковой, д. 50, кв. 58, тел. 89621557970).

С проектом межевания земельного участка можно ознакомиться по адресу: Ульяновская обл., р.п. Ише-
евка, ул. Ленина, д. 32б в течение 30 дней со дня опубликования настоящего извещения (с 8.00 до 17.00 еже-
дневно, кроме субботы, воскресенья, праздничных дней).

Обоснованные возражения относительно размеров и местоположения границ образуемого земельного 
участка, выделяемого в счет земельных долей, а также предложения о доработке проекта межевания после 
ознакомления с ним могут быть направлены заинтересованными лицами в письменной форме в течение 
тридцати календарных дней со дня опубликования настоящего извещения по адресу:  433310, Ульяновская 
область, р.п. Ишеевка, ул. Ленина, д. 32б.

Информация по регулируемой деятельности ПАО «УАЗ» размещена на сайте в разделе «Потребителям 
услуг сетевой организации» по адресу http://life.uaz.ru/consumer/.

Министерство экономического развития Улья-
новской области объявляет о проведении конкурсного 
отбора по предоставлению субсидий субъектам малого 
и среднего предпринимательства на возмещение затрат 
на организацию групп дневного времяпрепровождения 
детей дошкольного возраста и иных подобных им видов 
деятельности по уходу и присмотру за детьми

1. Организатор конкурсного отбора: Министерство 
экономического развития Ульяновской области, телефон 
8 (8422) 41-86-91, сайты в сети Интернет: econom73.ru, 
минэконом73.рф. 

2. Место и срок представления заявлений и проектов 
на участие в конкурсном отборе. 

Прием заявлений и проектов осуществляется  
по адресу: 

г. Ульяновск, ул. Кузнецова, 10, каб. 4
с 16 октября по 23 октября 2015 года,
с понедельника по пятницу 
с  09.00 до 13.00, с 14.00 до 17.00. 
Дата заседания конкурсной комиссии по поддерж-

ке субъектов малого и среднего предпринимательства 
Ульяновской области - 15.11.2015 г. 

3. Предмет конкурсного отбора: право заключения до-
говора о предоставлении субсидии заявителю на возмеще-
ние затрат на организацию групп дневного времяпрепро-
вождения детей дошкольного возраста и иных подобных 
им видов деятельности по уходу и присмотру за детьми.

4. Порядок предоставления субсидий субъектам мало-
го и среднего предпринимательства на возмещение затрат 
на организацию групп дневного времяпрепровождения 
детей дошкольного возраста и иных подобных им видов 
деятельности по уходу и присмотру за детьми,  утвержден 
Постановлением Правительства Ульяновской области от 
26 июля 2013 г. № 324-П «Об утверждении Порядка пре-
доставления субсидий субъектам малого и среднего пред-
принимательства на возмещение затрат на организацию 
групп дневного времяпрепровождения детей дошкольно-
го возраста и иных подобных им видов деятельности по 
уходу и присмотру за детьми» и размещён на сайтах в сети 
Интернет: econom73.ru, минэконом73.рф. 

еКатерина нейфельД �

Областному Дворцу творчества 
детей и молодежи исполняется  
80 лет. Половину этого срока им 
руководила Тамара Петровна 
Пчелкина. Хотя «руководила» - это 
слово слишком сухое и безликое. 
Тамара Петровна сначала созда-
вала новый Дворец, в том самом 
здании на Минаева, потом  каждый 
день улучшала его, а в девяностые -  
спасла от продажи коммерсантам. 

«Боролась за него, как за соб-
ственный дом», - говорят коллеги. 
«Это и есть мой второй дом, и вся 
моя жизнь», - отвечает Пчелкина.

- Дворец пионеров, который в 
70-м году построили на ул. Ми-
наева, был частью Всесоюзной 
стройки к столетию Ленина. 
Государственное дело. Навер-
ное, руководителя подбирали 
долго и тщательно. Как вам 
удалось пройти этот «конкурс 
на должность»?

- Если какой-то конкурс прохо-
дил, то без моего присутствия. Во-
обще, до Дворца я работала в шко-
ле учителем истории, потом меня 
пригласили в горком заведующей 
школьным отделом. Из школы ухо-
дить не хотелось, я очень привяза-
на к детям, люблю с ними работать. 
Но надо так надо. Там я проработа-
ла пять лет. Но в последнее время я 
занимала должность второго секре-
таря горкома комсомола по идеоло-
гии. В это время уже строился Дво-
рец. И, как все, мы ходили туда на 
воскресники, на субботники.

Помню точную дату, 17 ноя-
бря 1971 года Юрий Фролович 
Горячев (тогда - первый секретарь 
Ульяновского обкома ВЛКСМ. - 
Ред.) пригласил меня и сказал: «Та-
мара, в комсомоле определенный 
возраст работы. Тебе уже 31 год. С 
завтрашнего дня ты перейдешь ди-
ректором Дворца пионеров». В то 
время не ломались. Раз это говорит 
Горячев, значит так нужно.

- Какие были первые впечатле-
ния от новой работы?

- Дворец новый, красивый. Пре-
краснейшие условия труда. Только 
работай и дерзай, как говорится. Но 
начинать мне было очень тяжело. 
Ну что такое учитель? Что такое 
горком комсомола? Там больше по 
идеологии. А тут нужно было осво-
ить основы хозяйственной деятель-
ности. Я понятия не имела, какая 
вилка в какую розетку втыкается. 
Второе. Надо было освоить хоро-
шо и бухгалтерскую систему, это 
для меня было страшно. До этого я 
знала только, как в бухгалтерию от-
крывают двери и как там получают 
зарплату.

Осваивала все это постепенно. 
Где думала, а где и хорошо получа-
ла по шее, и правильно. Без этого 
ничего не постигнешь.

- Но ведь директор - это не 
только хозяйственник. Это 
прежде всего лидер…

- Действительно. Главное за-
ключалось в том, чтобы Дворец не 
только формально работал, а жил. 
Такое прекрасное здание дали де-
тям, и его использовать «так себе» 
нельзя. Я решила создать очень 
хороший сплоченный коллектив. 
Без единомышленников вы никог-
да ничего не сделаете, как бы вы ни 
старались. Я стала присматривать-
ся к людям. Кто чего стоит, с кем 
можно идти в разведку, с кем нель-
зя. Вот тут были и слезы, и все. Но в 
итоге все довольны остались.

- А как подбирали коллектив?

Дворец Пчёлкиной

- Людей проверяла только в 
работе. Большое дело задумывали, 
проводили, а потом анализировала 
работу каждого. Я никогда не буду 
вокруг да около ходить, это, навер-
ное, моя отрицательная черта. Я 
сразу говорила: «У тебя вот это не 
получилось, ты это не доработала. 
А тут ты молодец». Не то что кнут 
и пряник, но что-то в этом духе. Так 
люди поняли: все, что они сделают, 
я будут анализировать. И сформи-
ровался нужный подход к работе.

- Вы внезапно стали большим 
начальником. Дворец пото-
му и назвали Дворцом, что он 
огромный. Сколько, кстати, 
было тогда там людей? Как 
вам удавалось всех контроли-
ровать?

- Тогда у нас было 270 - 280 
кружков по шести направлениям, 
их посещало примерно три с по-
ловиной тысячи детей в неделю. 
Но если бы дети просто приходи-
ли в кружок, занимались и уходи-
ли домой - это был бы застой. Мы 
каждый раз пытались найти что-
то новое. Я внимательно слушала 
предложения педагогов. Те, кото-
рые на мой взгляд заслуживали бо-
лее тщательного рассмотрения, вы-
носила на общие собрания. И при 
одобрении автор идеи занимался 
ее воплощением. Я не взваливала 
все на себя. Работал коллектив.  
Я вмешивалась только по  
необходимости.

- Например?
- Был у нас известный тогда 

кружок, астрономический. Дети 
сами делали телескопы. Я ходила на 
заводы, договаривалась, чтобы нам 
подготавливали для этих телеско-
пов детали. Нужны были мои ноги. 
Отправить руководителя кружка, 
его там «пошлют». А если пришел 
директор - тут уж надо встретиться 
и поговорить. Когда эти телескопы 
ребята собрали, меня позвали на 
Луну смотреть вечером, когда стем-
нело. Я смотрю, и на ней все горы 
видно, а сама Луна бегом бежит! 
«Ой, я не успеваю, не успеваю!» - 
говорю мальчишкам. А они мне: 
«Тамара Петровна, вы тихонечко 
поворачивайте телескоп…».

Вот так мальчишек надо зани-
мать, чтобы они не в подворотне 
где-то были.

- Но ведь не все дворовые маль-
чишки интересуются астро-
номией…

- Но абсолютно все мальчиш-
ки любят мотоциклы. Для них мы 
организовали кружок веломото. 
Автозавод нам помог. Привезли в 
разобранном, разрезанном виде ма-
шину. Чтобы дети могли смотреть: 
вот двигатель, вот коробка. Купи-
ли пять мотоциклов. Старшеклас-
сники должны были год проходить 
теорию и заниматься в аудитории 
на тренажерах. А когда наступала 
весна, руководитель с ними ор-
ганизовывал пробег в районы. То 
есть через год они уже ездили на 
мотоциклах. Тогда-то вся шпана от 
Клинского, нашего руководителя, 
не отходила. Говорить о дисципли-
не не надо было. 

- Кстати, почему дети, кото-
рые в школе считаются хули-
ганами и шалопаями, часто 
преображаются на кружко-
вых занятиях?

- Потому что связь между пе-
дагогом во Дворце и ребенком,  не-
сколько другая, чем между учите-
лем и школьником. В школе задача 
пройти обязательную программу. 
Здесь задача -  передать свои зна-
ния ребенку, у которого есть ин-
терес к этому делу. Внешкольных 
педагогов  нигде не готовят. Нет та-

кого, чтобы был специальный фа-
культет или хотя бы предмет в вузе. 
Труд руководителя внешкольного 
учреждения - сложный. Ребенок 
придет только тогда, когда ему ин-
тересно. Если ему неинтересно, вы 
его не за какие коврижки туда не 
затянете. Он уйдет.

Внешкольники часто стано-
вятся настоящими наставниками 
для детей. Интересуются их лич-
ной жизнью, присматриваются к 
их особенностям. На кого когда 
надо -  прикрикнут, когда надо - по-
простому поговорят. В школе счи-
тается, что это непедагогично. Но 
это работает.

- Наверное, часто случается 
так, когда кружковые занятия 
перерастают потом в профес-
сию человека?

- Да, таких примеров много. К 
сожалению, не помню всех фами-
лий. Ну вот каждый день его мы 
слушаем… Витковский! Я помню 
его мальчиком, когда он пришел 
к нам в драмстудию. Вокалистка 
Арсентьева, которая поет сейчас в 
Венской опере, - наша девочка…

- Судя по результатам, вы 
организовывали настоящие 
школы, а не самодеятельные 
кружки?

- Да, слово «кружок» постепен-
но изживало себя. Мы стали со-
трудничать с учебными заведения-
ми и открыли школу юного медика 
и школу юного бизнесмена. При-
глашали преподавателей из фарм-
колледжа, из сельхозакадемии. Да-
вали справку об окончании. И если 
на вступительных экзаменах наш 
ребенок набирал с кем-то равное 
количество баллов, зачисляли на-
шего выпускника.

Мы стали первые в стране, кто 
организовал такую форму работы. 
Мы не называли это так громко, 
как сейчас я слышу, академии. Ну 
не надо слово «академия» так… 
принижать, что ли. Это все-таки 
школа - место, где учат всех.

- Любое развитие состоит из 
взлетов и кризисов. Как вам 
удалось пережить тот самый 
страшный кризис, когда Дво-
рец чуть не закрылся?

- Это страшное было время. 
Дворец несколько лет был закрыт 
из-за аварийного состояния. Денег 
на ремонт не давали. Хотели про-
дать. Желающих купить уйма была. 
Неприятно было, когда приходит 
представитель Госкомимущества 
с кем-то, просит показать здание и 
прямо при мне обсуждают: вот тут 
у нас будут стоять машины, вот тут 
мы вечером будем открывать кафе… 
Стали требовать, чтобы я подала за-
явление и ушла. Я тогда со слезами 
пришла в Фонд Горячева. Привык-
ла в комсомоле его слушаться, вот и 
пришла за советом. Он мне сказал: 
«Тамара, я тебя прошу единствен-
ное: ты заявление не пиши. Если 
ты напишешь заявление и уйдешь, 
Дворец действительно продадут. 
Не пиши под любым предлогом. 
Закон на твоей стороне». Так я от-
бивалась от проверок и покупате-
лей несколько лет.

- Как же все разрешилось?
- Когда Сергей Иванович Мо-

розов еще только баллотировался 
на пост главы региона, еще не был 
губернатором, ребята попросили 
провести во Дворце его встречу с 
избирателями.  И я тут же за него 
схватилась. Говорю: «Сергей Ива-
нович, идемте, я вам покажу Дво-
рец. Я уверена почему-то, что вы 
будете губернатором и восстано-
вите Дворец». Ему некогда было, я 
видела: один звонок за другим. Но 
он прошел по  Дворцу, посмотрел. 
Ничего особого не сказал. Позже 
приехал еще раз. Стоял, смотрел 
на залы и говорил: «Я помню, нас 
ребятишками сюда водили. Было 
такое красивое здание, и вот во 
что оно превратилось». Проникся. 
Взял под свой контроль. И с тех 
пор все пошло хорошо. Дворец от-
ремонтировали.

- Пионерия давно распалась, но 
Дворец ульяновцы до сих пор 
называют Дворцом пионеров. 
Мне кажется, это потому, 
что до сих пор сохраняется 
какая-то суть этого первона-
чального названия… Может 
быть, вы лучше объясните?

- Раньше была детская органи-
зация - пионеры. Сейчас пионеры 
есть, но очень мало. Есть и всевоз-
можные зеленые, синие, красные, 
скауты модные. Мне кажется, вот 
это распыление не дает объеди-
няться детям. А у пионеров была 
единая объединяющая цель. Услов-
но: «К борьбе за дело Ленина будьте 
готовы!». Ну хорошо, не хотите вы 
сейчас за дело Ленина, но все равно 
найдите что-то единое, большое. 
Потому что мелкие разрозненные 
организации на большие акции не 
способны, в отличие от пионеров. 
Дворец действительно объединяет 
детей. Да и взрослых.

- А что Дворец дал лично вам?
- Счастье. Мне в жизни повезло, 

что я работала на любимой работе. 
Всегда шла туда, как домой. Конеч-
но, сказать, что у нас все было слад-
ко и как по маслу, не могу. Были и 
слезы, и радость, и такое отчаяние, 
что хотелось все бросить и бежать. 
Но это жизнь. Дворец - это моя 
жизнь.

- Неудивительно, что с таким 
отношением к общему делу вам 
присвоили звание почетного 
гражданина области и внесли 
ваше имя в Золотую книгу…

- Это почетное звание дали не 
мне, а Дворцу пионеров. За всю его 
многогранную большущую работу.

«...Был у нас известный 
тогда кружок, астрономический.  

Дети сами делали телескопы»



14 спорт
Ульяновская правда

www.ulpravda.ru
16 октября 2015

пятница № 145 (23.786)
ИНФОРМАЦИОННЫЙ ПОРТАЛ

www.ulpravda.ru

https://twitter.com/ul_MediaCenter

https://www.facebook.com/ulpravda

https://vk.com/ulpravdanews

«Волга-2» 
идёт без поражений

Вчера в Оренбурге стартовал 
Кубок России по мини-хоккею с 
мячом среди команд Высшей лиги.

В своем первом матче подо-
печные Сергея Горчакова и Алек-
сандра Малаховского сыграли 
вничью с казахским клубом 
«Акжайык» из Уральска (6:6), 
за который выступает воспитан-
ник ишеевского хоккея с мячом  
Сергей Башаев. У «Волги-2» за-
битые четыре мяча на свой счет 
записал Артем Гареев, по разу 
отличились Никита Симиргин и 
Сергей Шебонкин.

А затем юные дублеры «Вол-
ги» переиграли «Никельщик» из 
Верхнего Уфалея (8:5). В нашей 
команде самым результативным 
снова стал Гареев, оформивший 
хет-трик. Дублями отметились 
Андрей Крайнов и Даниил Югай, 
еще один мяч провел Симиргин.

Сегодня «Волге-2» пред-
стоит, пожалуй, самое серьезное 
испытание. Противостоять на-
шим юным хоккеистам будет 
оренбургский «Локомотив», 
который в межсезонье приоб-
рел ульяновский оттенок. Так, 
например, возглавил «Локомо-
тив» воспитанник нашего хок-
кея Дмитрий Маланин. Причем 
на Кубке России Маланин будет 
выполнять функции играюще-
го тренера. Также под знамена 
«Локомотива» призваны такие 
ульяновские хоккеисты, как Ра-
виль Сиразетдинов, Алексей Мо-
сягин, Румиль Галиуллин, Данил 
Разговоров. Сохранил оренбург-
ский клуб в своих рядах и другого 
воспитанника ульяновского хок-
кея - Андрея Кабанова, лучшего 
бомбардира чемпионата мира по 
хоккею с мячом в Хабаровске.

В субботу «Волга-2» сыграет 
заключительные матчи - против 
«СКА-Свердловск» и тольяттин-
ской команды «ТОАЗ».

Борцы наступают
19-летний борец греко-

римского стиля Рафэль Юнусов 
(74 кг) завоевал серебряную ме-
даль международного турнира во 
Владимире. Ульяновский борец 
провел пять схваток и в четырех 
из них одержал победы. Среди 
поверженных Юнусовым сопер-
ников были  победители пер-
венств России и Европы.

Благодаря этому успеху 
Юнусов получил вызов в моло-
дежную сборную России, кото-
рая совсем скоро выступит на 
международном турнире.

Под стать сильному полу вы-
ступают и наши девушки. Так, 
на первенстве России, но уже по 
вольной борьбе, 15-летняя Анна 
Краснова (62 кг) завоевала золо-
тую медаль, одержав победы во 
всех пяти поединках.  Бронзовый 
успех в Новочебоксарске сопут-
ствовал Анастасии Кошкаревой.

Перед нашими 
девчонками 
не устоял даже 
«Спартак»

Женская команда по футбо-
лу «Волга-СДЮСШОР» заняла 
третье место на первенстве Рос-
сии среди команд второго диви-
зиона, который проходил в Крас-
нодарском крае. До сего момента 
такого успеха не добивалась ни 
одна команда из Поволжья.

На групповом этапе наши 
футболистки переиграли новоси-
бирский «Кристалл» (9:0), ростов-
скую «Юность» (3:1) и ДЮСШ 
из города Губкин (3:0) и сыграли 
вничью с московским «Спарта-
ком» (1:1). В полуфинале лишь 
в серии послематчевых пенальти 
«Волга-СДЮСШОР» проиграла 
«Магнолии» из Краснодарского 
края. А в матче за третье место 
ульяновская команда переиграла 
московский «Спартак» (1:0).

Лучшим бомбардиром 
«Волги-СДЮСШОР» стала 
Кристина Адушкина, на счету 
которой пять забитых мячей.  

Футбольная «Волга» 
вновь не смогла 
порадовать своих 
болельщиков забитыми 
мячами. На этот раз 
наша команда сгоняла 
нулевую ничью  
с «Ностой» 
в Новотроицке.

МаксиМ скВОРЦОВ �

Голевые сухие серии для 
«Волги» не в диковинку. Так, год 
назад с 21 августа по 2 сентября 
волжане уже выдавали подоб-
ный безголевой отрезок. В мат-
чах против ижевского «Зенита», 
«Сызрани-2003» и кировского 
«Динамо» наши футболисты 
также ни разу не огорчили вра-
тарей соперников, но при этом, 
правда, и свои ворота оставили 
на замке. Сейчас же ситуация 
несколько иная - в последних 
трех поединках «Волга» не 
только ни разу не забила, но и 
набрала всего одно очко.

Новотроицкий 
«орешек» нам пока  

не по зубам
В конце августа «Носту» 

возглавил Константин Галкин, 
известный в том числе и по ра-
боте в ульяновской «Волге». 
При нем «Носта» сначала выби-
ла из Кубка страны клуб ФНЛ 
«Сибирь», а затем едва не пере-
играла в Ульяновске «Волгу». 
За восемь минут до финального 
свистка нашу команду от по-
ражения спас капитан Ильнур 
Мухаметдинов (1:1).

На этот раз Мухаметдинов 
так же, как и полузащитник 
«Волги» Сергей Борисов, из-за 
перебора желтых карточек матч 
пропустил, а других футболи-
стов, способных распечатать во-
рота «Носты», в обойме Сергея 
Седышева не нашлось.  

В отсутствии Мухаметдино-
ва «Волгу» на поле в качестве ка-
питана вывел защитник Ильдар 
Вагапов. Именно он в первом 
тайме был ближе других, чтобы 
забить гол. В падении новоис-
печенный капитан «Волги» бил 
головой, но мяч угодил в пере-
кладину. Неплохой удар еще до 

перерыва удался Алексею Сто-
рожуку, однако мяч пролетел 
чуть выше ворот.

Во втором тайме опасно бил 
головой форвард волжан Дми-
трий Отставнов, но мяч уго-
дил в штангу. В целом же игра 
проходила примерно в равной 
борьбе, а больше всех остроты в 
себе таили стандартные положе-
ния. Незадолго до финального 
свистка после углового защит-
ник «Носты» Валерий Сорокин 
бил головой в нижний угол, но 
вратарь «Волги» Константин 
Баранов был начеку. К слову, 
для Баранова это был первый 
матч за нашу команду в рамках 
первенства страны.  

Сергей Седышев: 
«Хотели вернуть себе 
хорошее настроение»

- После двух поражений 
подряд хотели победить в Но-
вотроицке и тем самым вернуть 
себе хорошее настроение, - ска-
жет после матча главный тренер 
«Волги» Сергей Седышев. - Бы-
вают такие гостевые игры, когда 
ты доволен ничьей, но только не 
сегодня. Считаю, что мы созда-
ли много голевых моментов, но 
нас подвела реализация.

- Ничейный исход матча за-
кономерен, - отметил в свою 

очередь наставник «Носты» 
Константин Галкин. - В первом 
тайме мы играли не лучшим 
образом, поэтому в перерыве 
пришлось поговорить с футбо-
листами на повышенных тонах. 
Нет, мы ни в коем случае не ру-
гались, просто нужно разозлить 
команду. Во втором тайме игра-
ли лучше, могли забить в самом 
конце матча, но не получилось. 
Повторюсь, ничья  по игре, по-
тому как у соперника я тоже не 
припомню каких-то супермо-
ментов для взятия ворот. 

Должны победить?
20 октября «Волга» на сво-

ем поле примет тольяттинскую 
«Ладу» - удобнее соперника 
для нашей команды сейчас, по-
жалуй, и не найдешь. Напом-

ним, в матче первого круга по-
допечные Сергея Седышева в 
столице автограда разгромили 
оппонента - 4:0. С тех пор не-
мало времени прошло, а «Лада-
Тольятти» еще больше повязла 
в игровом кризисе. Шутка ли 
сказать, тольяттинская коман-
да потерпела три поражения 
подряд, не забив при этом ни 
одного мяча, а пропустила аж 
восемь. Впрочем, с точки зре-
ния результата дела «Волги» 
в последнее время обстоят не-
многим лучше.  

Результаты остальных мат-
чей 15-го тура (14 октября): 
«Лада-Тольятти» - «Волга-
Олимпиец» - 0:3, «Динамо» 
- «Химик» - 1:2, «Челябинск» 
- «Сызрань-2003» - 3:0, «Зенит-
Ижевск» - «Нефтехимик» - 0:0. 

МаксиМ скВОРЦОВ  �

В первом поединке «Волга» играла в опти-
мальном составе и добилась победы - 6:5. По два 
мяча забили Игорь Ларионов и Петр Цыганен-
ко, еще по разу отличились Эмиль Бихузин и 
Максим Пахомов.

А вот во втором поединке тренерский штаб 
ульяновской команды дал отдохнуть своим ли-
дерам - Ларинову и Пахомову. Кроме того, не-
много приболели и не смогли принять участие 
в игре Максим Эйсбруннер и Федор Миронов. 

Тем самым  на скамейке запасных ульяновской 
команды осталось всего два хоккеиста -  
17-летний Александр Степанов и 32-летний 
Денис Цыцаров. 

Соперник же никаких поблажек не сделал 
и вновь выставил на матч сильнейший состав. 
Нельзя сказать, что игра изобиловала опасными 
моментами и проходила на запредельных ско-
ростях. Ничего подобного болельщики, а их в 
среду около полудня собралось около сотни, не 
увидели.

Зато можно было воочию наблюдать, на что 
способна ульяновская молодежь. И нужно при-
знать, что выглядели наши молодые хоккеисты 
весьма достойно. Вторую игру подряд на при-
личном уровне отыграл голкипер Дмитрий Ата-
манюк. Не боялся брать игру на себя Бихузин.

Гости открыли счет в матче на 11-й мину-
те, но уже через семь минут Цыганенко вывел 
один на один с голкипером «Старта» Степанова. 

Несмотря на повисшего на плечах защитника, 
юный форвард «Волги» сыграл хладнокровно и 
бросил мяч мимо Максима Болотова - 1:1. Ни-
жегородцы вышли вперед в середине первого 
тайма, когда Михаил Тюко мощно пробил после 
розыгрыша углового. Но и здесь радость «Стар-
та» была недолгой - всего через четыре минуты 
Цыганенко здорово пробил с острого угла - 2:2.

Победный мяч «Старт» провел уже в ком-
пенсированное арбитром время к первому тай-
му, и снова с углового.

После перерыва волжане имели шансы срав-
нять счет. Самый верный из них был на 58-й 
минуте, когда Владислав Кузнецов заработал 
пенальти. К «точке» подошел Цыганенко, но 
пробил настолько неудачно, что мяч парашю-
том едва долетел до ворот. Как итог, 3:2 в пользу 
«Старта». 

23 и 27 октября «Волга» проведет очередные 
товарищеские матчи. На этот раз соперником 
нашей команды будет «Уральский трубник». На 
сбор в Ульяновск первоуральцы должны при-
ехать на следующей неделе. Планировала трени-
роваться в «Волга-Спорт-Арене» и «Родина», но 
из-за сложной финансовой ситуации кировская 
команда отказалась от поездки в Ульяновск. 
К тому же в Кирове уже начали заливать свой 
лед. По самым оптимистичным прогнозам, уже 
в ближайшие дни кировские хоккеисты присту-
пят к тренировкам на стадионе «Родина», ко-
торый оборудован холодильными установками 
для наращивания искусственного льда.

А на табло одни нули…

Турнирная таблица
1. «Нефтехимик» (Нижнекамск) 15 9 4 2 33-10 31
2. «Зенит-Ижевск» (Ижевск) 15 9 3 3 29-16 30
3. «Челябинск» (Челябинск) 15 9 2 4 24-13 29
4. «Волга-Олимпиец» (Н. Новгород) 15 7 6 2 22-11 27
5. «ВОЛГА» (Ульяновск) 15 7 2 6 20-16 23
6. «Сызрань-2003» (Сызрань) 15 6 4 5 19-19 22
7. «Химик» (Дзержинск) 15 5 3 7 19-25 18
8. «Лада-Тольятти» (Тольятти) 15 3 3 9 12-33 12
9. «Носта» (Новотроицк) 15 2 6 7 11-23 12
10. «Динамо» (Киров) 15 0 3 12 12-35 3

В Новотроицке было много борьбы на «втором этаже», но забитых мячей болельщики так и не увидели
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Обменялись победами
Хоккейная «Волга» провела два контрольных поединка против нижегородского «Старта».

Петр Цыганенко (в темной фор-
ме) в двух матчах забил «Стар-
ту» три мяча
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Два года спустя после своего послед-
него визита в Ульяновске вновь побывала 
Кристина Орбакайте. Концерт в БЗЛМ 
прошел в поддержку нового шоу дочки 
примадонны «Маски». 

Нашей газете удалось не только побы-
вать на этом «Маски-шоу», но и разузнать 
некоторые любопытные подробности из 
закулисья звезды.

Дорога в Ульяновск в этот раз оказа-
лась для Кристины Эдмундовны долгой и 
непростой. Летела она из Сочи, где нака-
нуне ульяновского выступления допоздна 
принимала участие в закрытии фестиваля 
«Новая волна-2015». Прямые рейсы из 
Сочи в Ульяновск бывают только летом. 
Но и они не спасли бы ситуацию, посколь-
ку выполняются на российских воздушных 
судах. А в бытовом райдере звезды одним 
из главных пунктов значится категорич-
ное: «Перелеты самолетами советского или 
отечественного производства исключены!!! 
НЕ ПРЕДЛАГАТЬ!!!!!». При этом оговоре-
ны даже места в самолете: «второй ряд, при 
входе в самолет с правой стороны».

Муж-миллионер в роли  
«личного фотографа» 

В результате двух перелетов с пересад-
кой в Москве, как пожаловалась певица на 
своей странице в социальных сетях, она не 
выспалась. И по прилете в Ульяновск была 
шокирована страшными мешками под гла-
зами. Привести в «товарный вид» лицевую 
часть Кристине помогли любимые патчи с 
золотом, которые у нее всегда под рукой. 
В аэропорту было выполнено еще одно 
требование бытового райдера звезды - «ав-
томобиль представительского класса ино-
странного производства не старше трех лет. 
В машине, кроме водителя, не должно быть 
посторонних». Но скучно в предоставлен-
ном «Мерседесе» Орбакайте не было. Ведь 
в Ульяновск вместе с ней прилетел ее тре-
тий супруг, американский стоматолог, мил-
лионер русского происхождения Михаил 
Земцов. Весь концерт он находился рядом 
с любимой, внимая из-за кулис каждому ее 
слову. А после выступления охотно и про-
сто «подрабатывал» фотографом для всех 
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В минувший понедельник 
на сцену ДК «Губернаторский» 
в Ульяновске вышел один из са-
мых титулованных двойников 
мирового поп-идола Майкла 
Джексона. Двухчасовое Michael 
Jackson Show в нашем городе 
представил Gago Jackson. Са-
мому Гагику Айдиняну - так, 
согласно паспортным данным, 
зовут артиста, слово «двойник» 
не нравится. Кем он считает сам 
себя, выяснила побывавшая на 
шоу «УП».

Это был один из самых гром-
ких концертов за всю историю 
ульяновского шоу-биза. Зрите-
лей первых рядов даже попроси-
ли быть снисходительнее. Мера 
вынужденная. После перенесен-
ного в два года заболевания Га-
гик ничего не слышит. А танцует 
исключительно под звуковые 
вибрации, ощущаемые телом. 
Это не помешало ему стать аб-
солютным победителем телепро-
екта «Минута славы» на Первом 
канале. Со своим номером Black 
or White он даже вошел в двад-
цатку лучших номеров телешоу. 

Долгое время его главными 
подмостками были пусть элит-
ные, но ночные клубы россий-
ских городов. На гастрольное 

шоу в залах-тысячниках он ре-
шился впервые совсем недавно. 
Ульяновская публика по досто-
инству оценила и мгновенные 
двухсекундные переодевания 
артиста, и его зажигательные 
танцевальные па, включая леген-
дарную джексоновскую «лунную 
походку». При этом в отличие 
от многочисленных двойников 
Джексона Gago считает себя ар-
тистом оригинального жанра MJ 
Tribute. Он не столько копирует 
короля мировой поп-музыки, 
сколько создает стилизованные 
композиции на основе всего ре-
пертуара Майкла. И весьма в 
том преуспевает, что и было про-
демонстрировано тремя десят-
ками номеров в Ульяновске, где 
группой поддержки Айдиняна 
стали артисты питерского тан-
цевального коллектива, премье-
ром в котором является Юрий 
Воробьев, недавний финалист 
шоу «Танцуй» на том же Первом 
канале. Сам Гагик свою неверо-
ятную, потрясающую пластику 
оттачивает с семи лет, когда и 
началось его почти фанатичное 
увлечение Майклом Джексоном. 
На вопросы о причине своего не-
дуга он отвечает письменно, что 
серьезно затрудняет общение. Но 
кое-что из жизни этого человека-
загадки «УП» выяснить удалось.

Первыми природное сход-
ство с Джексоном заметили его 
земляки из армянского города 
Ванадзор. Их сравнения Гагика 
и Майкла и сыграли решающую 
роль в дальнейшей творческой 
судьбе молодого артиста. Прав-
да, для подстраховки ради того, 
чтобы иметь более надежный 
«кусок хлеба», он выучился на 
стоматолога. Единственными 
«педагогами-хореографами» для 
него стали видеозаписи Джек-
сона, в этом смысле Айдинян - 
абсолютный самоучка и один из 
самых преданных поклонников 
самого поп-короля. Настолько 
преданный, что не боится при-
знать: «Верю, что Майкл Джек-
сон до сих пор жив. На сто про-
центов». Костюмы для своих шоу 
Гагик лишь в единичных случаях 
заказывает в ателье. Многие 
вещи мастерит сам.

Нынешний гастрольный тур 
по России Gago Jackson считает 
первым большим успехом в сво-
ей карьере после «Минуты сла-
вы». Вместе с тем это для артиста 
и своеобразный залог того, что 
останавливаться на достигнутом 
теперь уже нелогично. «Дальше 
будем давать концерты лишь бо-
лее высокого уровня», - обещает 
Gago. И, видя, как он работает, не 
верить ему резонов нет.

Джексон умер? Да здравствует Джексон!
Король мировой поп-музыки «ожил» в Ульяновске.

Ни один мой концерт не обходится без песен, с которыми просто 
жалко и не хочется расставаться. Без песен мамы. Они как 
талисман для меня, они вряд ли когда-либо наскучат или надоедят. 
И никогда не постареют, как и женщина, которая их поет.

Отечественный 
транспорт не предлагать! 
В Ульяновске дочь Пугачевой «лечилась» 
золотыми патчами. 

звезда добавляла деталь к своему сцени-
ческому гардеробу прямо на сцене. То на-
кинет «шубку-мохнатку» а-ля Пугачева, 
то скинет «разлетайку», прямо на глазах 
у зрителей оставшись в сексуальном чер-
ном наряде. Весь гардероб певицы лишь 
подчеркивал ее точеную фигурку. Хотя, 
как признается она сама, свой возраст она 
ощущает всякий раз, когда сталкивается со 
своим взрослым сыном от первого брака с 
Владимиром Пресняковым:

- Как ни молодись, а всякий раз пони-
маешь, что спето уже немало. Хотя бы по 
молодому артисту по имени Никита...

Выступление в Ульяновске оставило у 
Кристины Орбакайте странные впечатле-
ния и ассоциации. В соцсетях она подпи-
шет фотографию с ульяновского концерта 
цитатой из «Терминатора-2»: «Нет судьбы 
кроме той, что мы творим сами».

ульяновцев, желающих сфотогра-
фироваться с его женой. Хотя вся-
кие селфи, признается Кристина, 
она очень не любит.

В качестве опять же прописан-
ной в райдере певицы лучшей в 
городе гостиницы была выбрана 
«Империал Клаб Делюкс». Ор-
бакайте и Земцов останови-
лись на ночь в по-королевски 
роскошном номере класса 
«Гранд сюит», выдержанном 
в серебристо-темно-синих то-
нах, с античными колоннами 
и резными узорами. На «после 
концерта» Кристина и Михаил за-
казали себе сауну и бассейн. Меню 
певицы в гримерке состояло из трехлитро-
вой бутылки минеральной воды без газа 
EVIAN комнатной температуры, зеленого 
и ромашкового чая с лимоном, кофе с са-

харом и сливками, кока-колы в стекле и 
итальянского красного вина Tignanello, а в 
качестве закуски - фрукты и бутерброды, 
приправленные огурцами, помидорами, 
петрушкой, укропом и кинзой. 

Вне требований райдера Орбакайте 
оказалась барышней непафосной и, как 
продемонстрировал ульяновский концерт, 
профессионалом высшей пробы. Послед-
нее свойственно всем членам семейного 
клана Пугачевой. 

Спето уже немало…
Особую пикантность выступлению 

Кристины на сцене БЗЛМ придавали ее 
переодевания в наряды разной степени 
сексуальности - от укороченного спереди 
изумрудного платья и накидки-разлетайки 
с «крыльями» до мини-шортиков и ее 
любимых высоких черных сапог. Иногда 

Он пошел просить ку-
чера запрягать лошадей и 

заблудился, хотя сажал сад своими 
руками и знал там каждое деревце. 
Плюс ко всему по пути в кучерскую 
он потерял шапку и не мог ее най-
ти, поэтому вернулся в дом, чтобы 
взять другую. Спрашивается, за-
чем вернулся, там не так далеко 
до этой кучерской? У меня стали 
возникать эти вопросы. Однажды я 
приехал туда в начале ноября и по-
чувствовал этот промозглый холод 
и темноту. Я вспомнил, что в Ясной 
Поляне не было электричества во-
обще. И я понял, почему он заблу-
дился, почему пошел за шапкой. 
Но мне нужно было ответить на 
главный вопрос: почему он убежал. 
И так родилась идея разобраться в 
ситуации.     

 Так получилось, что, кроме 
книги Бориса Мейлаха «Об уходе 
и смерти Льва Толстого», которая 
вышла в 1960 году, ни в каких дру-
гих монографических работах эта 
тема не освещается. Тогда я и за-
нялся расследованием. Моя цель 
была - собрать максимально всю 
информацию, разобраться, пока-
зать то невероятное сцепление об-
стоятельств - семейных, историче-
ских, мировоззренческих, которые 
и привели к уходу Толстого.      

Вторая книга «Святой против 
Льва» появилась, потому что я по-
нял: отлучение его от церкви - это 
какая-то особая история, в которой 
тоже очень много вопросов.    

Читая мемуары детей Толстого, 
я обратил внимание на то, что толь-
ко один из них, Лев Львович, писал 
об отце не то чтобы зло, а очень 
бунтарски. Я вдруг подумал: а как 
чувствовал себя мальчик, юноша, 
имя которого было Лев Толстой, 
при славе его отца? Так родилась 
третья книга «Лев против Льва».        

О проекте  
«Год литературы»

«Такого рода проекты необхо-
димы. Ведь культуру нужно по-
стоянно развивать. Человечество 
перешло в ту стадию, когда не-
обходимость культуры нужно до-
казывать, нужны гранты, нужны 
люди-энтузиасты, которые будут 
доказывать политикам, властям, 
что культура - это нужно. Иначе 
мы, сами того не замечая, войдем 
в одичание. Год литературы был 
необходим, чтобы подстегнуть 
интерес к литературе. Не будем 
лукавить, что литературу начали 
финансировать. Следующий год 
будет Годом кино, отечественное 
кино у нас тоже не в лучшем по-
ложении. Такие государственные 
меры не являются панацеей, но 
приносят свои результаты, так как 
концентрируют внимание людей 
вокруг определенной проблемы. 
Правильнее было бы назвать не Год 
литературы, а Год читателя. Ведь 
хорошая литература сейчас есть. 
Исчезает хороший читатель». 

О современной 
литературе

«Что сейчас происходит в 
поэзии - я и сам до конца не по-
нимаю. Когда я зашел на портал  
«Стихи.ру», то увидел, что у нас 
500 тысяч поэтов. Причем они сами 
и есть читатели своих стихотворе-
ний. Иногда мне коллеги говорят, 
что в поэзии сейчас расцвет, даже 
ренессанс. Наверное, так.   

Что касается прозы, то сейчас 
очень много интересных прозаиков. 
Начиная от Пелевина и заканчивая 
Захаром Прилепиным - все очень 
разные и все очень интересно рабо-
тают. Но среди них я не вижу лиде-
ра. Как на протяжении всего  XIX 
века в общем было понятно, что 
главный поэт - Пушкин, так сейчас 
большое количество писателей для 
разного читателя.

Павел Басинский: 
Необходимость 
культуры 
нужно 
доказывать
стр.   1
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Под каблучком
Музей-усадьба городского быта «Симбирск конца XIX - 

начала ХХ вв.» (ул. Ленина, д. 90) приготовил для горожан 
интересный экскурс в историю обуви.

На выставке представлена мужская, женская и детская 
обувь из самых разных материалов (кожи, шерсти, лыка, 
ткани, резины и т.д.) начиная со второй половины XIX века 
и до 70 - 80-х годов ХХ века. А венцом всей выставки станут 
свадебные и бальные туфельки, которые носили барышни 
позапрошлого века. Сотрудники музея расскажут посетите-
лям о том, где и какую обувь изготавливали в Симбирской 
губернии больше 100 лет назад, с помощью каких инстру-
ментов сапожники шили сапоги, в каких магазинах нашего 
города покупало обувь высшее общество. Выставка прод-
лится до 31 декабря.

«Доброе сердце» поможет малоимущим
I благотворительный туристско-спортивный марафон 

«Доброе сердце» состоится на площади 100-летия со дня 
рождения В.И. Ленина (перед зданием центрального кор-
пуса УлГПУ). Мероприятие организовано при поддержке 
креативного бизнес-пространства «Квартал», антикафе 
«Кошкина пижама» и кожевенной мастерской Handsel.

Основная цель марафона - привлечение жителей всех 
возрастов к занятиям спортом, пропаганда здорового обра-
за жизни и пешеходного туризма. Будет организован сбор 
средств на оказание помощи малоимущим и нуждающимся 
в помощи гражданам и семьям. Кроме этого, организаторы 
постараются подготовить участников к прохождению ис-
пытаний Всероссийского физкультурно-спортивного ком-
плекса «Готов к труду и обороне».

Для участия в марафоне нужно приобрести значок с 
символикой мероприятия по адресу: ул. Ленина, 78. Со-
бранные от продажи значков средства пойдут в помощь 
малоимущим семьям.
начало в 9.00

Субботние вечеринки
В клубе «Взлетный» вечерин-

ка под управлением DJ и ремикс-
мейкера из Москвы Сергея Куцуе-
ва, который успешно выступает и 
разрывает танцполы каждое свое 
выступление. В его сетах всегда 
присутствует эксклюзивный му-
зыкальный материал, который еще 
нескоро можно услышать на танц-
полах страны и увидеть на просто-
рах Интернета.
начало в 22.00

Филармония приедет в Новый город
В ДК «Руслан» специально для жителей левобережья 

откроется вторая площадка Ульяновского Дома музыки. 
Цикл концертов в зале «Филармония-2» («Руслан») 

торжественно откроют музыканты Ульяновского государ-
ственного академического симфонического оркестра «Гу-
бернаторский» под чутким руководством дирижера Рашида 
Скуратова, заслуженного деятеля искусств Республики Та-
тарстан. Музыканты исполнят произведения Густава Хол-
ста, Эдварда Грига и Феликса Мендельсона. Всего в течение 
72-го концертного сезона в зале ДК «Руслан» планируется 
провести семь концертов филармонии в период с октября 
по апрель. Проект реализуется при поддержке управления 
культуры и организации досуга населения администрации 
г. Ульяновска
начало в 17.00

Уважаемая Равия 
Бедертдиновна!

От бывших коллег по работе 
примите искренние поздравления 
с юбилеем!

Пусть эта важная дата при-
несет Вам много удачи и откроет 
новые возможности. Пусть Вам 
всегда сопутствуют радость и 
счастье, а неудачи обходят сто-
роной.

С праздником Вас!
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Лучшие 
творческие работы 
воспитанников 
детских домов 
со всего ПФО 
представлены  
на окружной 
выставке  
в Ульяновске

Надя акулова �

В минувший вторник во Двор-
це творчества детей и молодежи 
открылась окружная выставка 
прикладного детского творчества 
«МастерОК». Свои работы при-
слали 68 воспитанников детских 
домов и школ-интернатов из всех 
регионов ПФО, ставших победи-
телями муниципальных и регио-
нальных отборочных туров.

Работы конкурсантов выпол-
нены в различных техниках: ба-
тик, бисероплетение, вышивка, 
вязание, макраме, кружевопле-
тение, ковроткачество, керами-
ка, мозаика, лаковая миниатю-
ра, художественная роспись и 
резьба, чеканка, оригами, бума-
гопластика, изготовление игру-
шек, конструирование, дизайн. 
Честь Ульяновской области бу-
дут защищать пять участников: 
Екатерина Гульнова предста-
вит вышивку атласными лента-
ми, Анастасия Долгова - куклу 
Тильду, Светлана Кильметова и 
Елена Криченко продемонстри-
руют приемы росписи по стеклу 
и мастерство в вышивке, Елена 
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«МастерОК» 
для самых талантливых 

Короткова презентует «Корзину 
с незабудками», выполненную в 
технике художественной обра-
ботки кожи.

Сегодня, 16 октября, состо-
ится торжественная церемония 
награждения авторов работ. По-
бедителей поздравят заместитель 
полномочного представителя 
Президента РФ в Приволжском 
федеральном округе Юрий Золо-

тарев, член Президиума Совета 
при Президенте Российской Фе-
дерации по развитию гражданско-
го общества и правам человека, 
председатель координационно-
го совета «Союз добровольцев 
России» Яна Лантратова. В про-
грамме итогового мероприятия 
- мастер-классы, викторина и вы-
ступления творческих коллекти-
вов Ульяновской области.

Справка «Ульяновской правды» 
Окружная выставка «МастерОК» проводится по инициативе полномочного пред-
ставителя Президента России в ПФО Михаила Бабича в рамках общественно 
значимого проекта поддержки детских домов и социальной адаптации детей, 
оставшихся без попечения родителей, «ВЕРНУТЬ ДЕТСТВО».
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